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За тесную связь научной работы
с запросами производства

В решении всенародной задачи даль
нейшего подъема промьштленности, тех
нического прогресса и улучшения орга
низации производства огромная роль при
надлежит научно-исследовательским уч. 
реждениям и высигтм учебным заведениям 
нашей страны. «Наши ученые и инжене
ры, изобретатели и рационализаторы, —  
указал в своем докладе на июльском Пле
нуме ЦК КПСС тов. Булганин, —  непре
рывно двигают вперед науку и  технику, 
создают новые машины, механизмы, при
боры и материалы, осваивают более про
изводительные технологические процес-

Высшие учебные заведения и научпо- 
нсследовательскпе учреждения нашего го
рода в творческом содружестве с работни
ками предприятии Томска, Кузбасса и ря
да областей Западной Сибири проделали 
немалую работу по оказанию помощи про
мышленности. Только за последние два го
да учеными Томска для промышленных 
предприятий Томской, Кемеровской, Ново
сибирской областей выполнено 225 науч
ных работ.

Большие работы, имеющие чрезвычай
но важное значение для развития народ
ного хозяйства Сибири, выполняют уче
ные геолого-разведочного факультета по
литехнического института и геологиче
ского факультета госуниверситета. Они 
изыскивают, изучают разработку место
рождений полезных ископаемых. Коллек
тивы научных работников кафедр профес
соров А. Н. ДоброБидова, А. М. Розенбер
га, Л. П. Кулева, В. Д. Кузнецова. II. А. 
Аэбукина в тесном контакте е работника
ми производства работают над проблемами 
улучшения технологического процесса 
производства, повышения производитель
ности труда и полнейшего использования 
оборудования, дальнейшего технического 
прогресса производства.

Научные работники вузов г. Томска 
оказали известную помощь МТС и колхо
зам нашей области в их. борьбе за кругой 
подъем сельского хозяйства.

Однако было бы неправильным сделать 
вывод, что все наши ученые оказывают 
достаточную помощь промышленности.

В постановлении «О задачах по даль
нейшему подъему промышленности, техни
ческому прогрессу и ул ’̂чшению органи
зации производства» июльский Пленум 
ЦК КПСС отметил крупные недостатки В 
организации научной работы в вузах. 
Большой коллектив научных работников 
высших учебных заведений мало привле
кается к разработке решающих проблем 
производства, многие учрные перестали 
совмещать свою педагогическую деятель
ность с наушно-исследовательской работой 
в лабораториях.

Все эти недостатки имеют место в дея
тельности высших учебных заведений и 
научно-исследовательских учреждений го
рода Томска. Научная деятельность от
дельных факультетов н кафедр томских 
вузов не направлена на разрешение круп, 
ных вопросов технического прогресса, 
планы научно-исследовательских работ за
частую страдают многотемностью и оби
лием мелких незначительных тем, науч
ная значимость ряда исследований яв
ляется весьма сомнительной. Над реше
нием основных проблем улучшения рабо
ты промышленных предприятий работает 
лишь незначительная группа ученых ву
зов г. То.мска и оола сти.

До сих пор в стороне от творческого 
содружества с производством, от о.казания 
научной помощи производству стоят мно
гие кафедры Томского политехнического 
института —  кафедры электрических ма
шин, электропривода, технологии свароч
ного производства, сопротивления мате
риалов, геодезии, неорганической химии, 
физической химии и другие. Хтгический 
факультет университета за последние че
тыре года не передал ни одного (пюлько- 
нибудь значительного исследования для 
внедрения в производство. Далеко от на
сущных нужд промышленности стоит и 
Томский инженерно-строительный инсти
тут. Его научные сотрудники не оказыва
ют помощи строительным организациям 
города, хотя имеют для этого все возмож
ности. Отдельные кафедры электромехани
ческого института инженйров железнодо. 
рожного транспорта выполняют в помощь 
производству мелкие несущественные рабо
ты, мало что делают для улучшения рабо
ты железнодорожного транспорта.

Высшие у̂ 1ебные заведения Томска со
вершенно не оказывают научной и прак

тической помощи ведущей отрас.ти народ
ного хозяйства области —  лесной про
мышленности. Политехнический институт 
имеет специальный факультет механиза
ции лесной промышленности, но ученые 
этого факультета не наладили творческой 
связи ни с одним леспромхозом области.

Сибирский физико-технический инсти
тут, наряду с крутгными актуальными 
проблемами, выполняемыми его научными 
работниказга, разрабатывает мелкие, мало
актуальные воогросы. все еще недостаточ
но оказывает научной и практической по
мощи предприятиям Томска.

Шестой пленум Томского О'бластного ко
митета КПСС, обсудив решения июльско
го Пленума ЦК КПСС, указал работникам 
высших учебных заведений г. Томска на 
необходимость решительной перестройки 
всей научно-иселе!довательской работы, 
приближения научных исследований к 
требованиям производства, решения основ
ных проблем, стоящих перед промышлен
ностью. Плену'м потребовал от вузов горо
да —  усилить творческое содружество с 
работниками производства, оказать им су
щественную помощь в их борьбе за тех
нический прогресс производства.

Крупные недостатки в работе вунов и 
научно-исследовательских учреждений 
Томска объясняются слабым руководством 
их деятельностью со стороны партийных 
комитетов, первичных партийных органи
заций. Ца партийных coopaiHUHX вузов 
редко обсуждаются вопросы науч-н-ой рабо
ты, повседневный контроль за научной 
деятельностью коллектива не ведется. Не 

‘ вникает глубоко в работу вузов и научно- 
' исследовательских институтов и Киров

ский райком КПСС, его представители ред
ко заглядывают в вузы.

Чтобы оживить деятельность ученых 
города, поднять ее на уровень задач, по
ставленных июльским Пленумом ЦК КПСС, 
необходимо сосредоточить внимание работ
ников вузов и научно-исследовательских' 
учреждений на решении актуальных, пер
востепенных вопросов технического про
гресса. Ученым советам вузо.в следует пе
ресмотреть планы научной работы в свете 
требований июльского Пленума ЦК КПСС 
с тем, чтобы приблизить их к запросам 
производства, сосредототать свое внимание 
ва бо,тших решающих проблемах.

Работникам вузов ну'жно наладить тес
нейшую связь с производственника
ми. неустанно изучать опыт передо
виков предприятий, выявлять запросы и 
нужды промышленности. Необходимо чаще 
устраивать совместные конференции с 
участием ученых и производствеиников, 
приглашать представителей производства 
на научные конференции институтов, при
влекать их к научно-исследовательской 
работе. Огромну'Ю организующую роль в 
этом важном деле должно сыграть науч
но-техническое бюро, которое работает при 
Томском доме ученых. Бюро должно стать 
центром всей работы, ведущейся учеными 
города в помощь производству.

Партийным организациям в̂ ’зов и науч- 
но-поеледовательских учреждений надо по
высить свою активность и боеспособность 
в ^рьбе за повышение уровня научно- 
исследовательской работы ученых.

Подлинно творческое содружество уче
ных с работниками производства немыс
лимо без активного участия в нем инже
нерно-технических работников предприя-, 
тий, без помощи ученым со стороны ра
ботников производства. Между тем имеют 
место факты иждивенческого, потреби
тельского настроения у отдельных рукс- 
водителей предприятий, стремление полу
чить от ученых вузов необходимую по
мощь, но не оказывать вузам ответной 
помощи. Эта вредная тенденция ведет к 
затягиванию сроков выполнения научных 
работ на месяцы, иногда и годы, что тор
мозит их внедрение.

Руководители и партийные организации 
предприятий, совместно с'руководителями и 
партийными организациями вузов должны 
найти такие формы содружества, которые 
бы обеспечивали достижение желаемых 
результатов в кратчайшие сроки.

Научные сотрудники вузов ж научно- 
исследовательских учреждений Томска и 
области Ю.ЛЖНЫ с честью выполнить почет, 
ные и ответственные задачи, возложенные 
на них постановлением июльского Плену
ма ЦК КПСС. На решение этих задач дол
жна быть направлена вея деятельность 
партийных, комсомольских и профсоюзных 
организаций вузов и научно-исследова
тельских учреждений города.

П р е д се д а те л ю  м е ж д ун а р о д н о й  на учно-те )гнической  

конф еренции по м ирном у и спо л ь зован и ю  

атом ной э н е р ги и

господину БАБА
ЖЕНЕВА.

Заканчивающаяся в Женеве Международная конференция по мирному' исполь
зованию атомной энергии яв.1яется значительным шагом на пути установления 
международного сотрудничества в такой важной области, как использование атом
ной энергии для мирных целей.

Состоявшийся на конференции обмен мнениями и информациями представляет 
собой ценный вклад в дело дальнейшего прогресса науки и техники в этой области.

Эта конференция несомненно послужит делу мира и будет способствовать 
дальнейшему ослаблению международной напряженности.

Советское Правительство поздравляет всех участников конференции с достиг
нутым успехом и выражает надежду, что дело международного сотрудничества в об
ласти мирного использования атомной энергии, начало которому было столь ус
пешно положено этой конференцией, будет продолжено путем регулярного созыва 
подобных совещаний ученых всех стран.

Председатель Совета Министров Союза ССР Н. Б У Л ГА Н И Н .

19 августа 1955 года.

Прием Председателем Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Ворошиловым парламентской 

делегации Югославии

в честь XX съезда партии
ПОСЕ.ТОК КОМСОМОАЬСКПЙ (Куйбы- 

шевская область), 20 авп'ста. (ТАОС). На 
строительстве Куйбышевской ГЭС разгоре
лось соревнование в честь XX съезда пар
тии. Широким фронтом идет укладка бето
на R сооружениях гидроузла.

О'глично несут трудовую вахту бетон
щики. За истркпгие сутки в здание ГЭС, 
водосливную плотину и шлюзы гидроузла

уложено 17.050 кубометров бетона. На 
1.030 кубометров перекрыт мировой ре
корд суточной укладки бетона в гидротех- 
нические сооружения, установленный 
здесь же, в Жигулях, четыре дня назад.

Огроители Куйбышевской ГЭС веяли но
вые обязательства. Они решили перекрыть 
Волгу не в 15 дней, как предусматрива
лось проектом, а в десять дней.

Металлурги совершенствуют производство
СТА.таНСК, 20 августа. (ТАСС). На 

Кузнецком металлургическом комбинате 
имени Сталина закончены интересные 
опыты. Специально сконструированные 
инжекторные форсунки нагнетают с боль
шой скоростью .воздух в головку марте
нов, способствуя тем самым интенсифика-

i цни теплового процесса. Плавки на печах 
с инжекторами продолжаются на 30 ми
нут меньше, чем плавки, проведенные без 
них.

Применение новшества только на четы
рех большегрузных мартенах позволяет 
кузнецким металлургам получить в год 
дополнительно 50 тысяч тонн стали.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов принял 
20 августа гостящую в Советском Союзе по приглашению Верховного Совета СССР 
делегацию Союзной Народной Ску'шцины Федеративной Народной Республики Юго
славии.

На приеме приеутство1вали члены делегации во главе с Председателем Собора 
Народной Республики Хорватии Владимиром Бакаричем.

Обращаясь к югославским гостям, К. Е. Ворошилов заявил, что он рад от всей 
души приветствовать здесь —  в зале заседанлй Президиума Верховного Совета 
СССР представителей братского югославского народа. Во взаимоотношениях между 
нашими народами наст^’пила наконец настоящая весна, —  сказал К. Е. Ворошилов, 
—  за которой последует теплое, горячее лето. Первой ласточкой этой весны было 
недавнее посещение Югославии Советской правительственной делегацией, ваш 
приезд в Советский Союз является второй такой ласточкой. Желаю, чтобы подобные 
взаимные посещения повторялись чаще, чтобы наша братская дружба стала еще 
более прочной и нерушимой.

К. Е. Ворошилов выразил уверенность, что члены югославской парламентской 
де.тегацпи, вернувшись к себе на родину, так же как и советские люди, сделают 
все для того, чтобы дружба между обоими народами все более расширялась и 
крепла.

От имени югославской делегации Владимир Бакарич выразил благодарность 
товарищу К. Е. Ворошилову за теплые слова приветствия. Делегации, сказал 
В. Бакарич, была оказана большая честь присутствовать на сессии Верховного Со
вета СССР. Везде, где была делегация, она встречала самый радушный прием. 
В. Бакарич высказал глубокое удовлетворение по поводу дружеских отношений, 
развивающихся между обеими странами, и подчеркнул, что поездка в Югославию 
Советской правительственной делегапии является выдающимся событием в истории 
отношений между СССР и Югославией.

В теплой товарищеской беседе, продолжавшейся около часа, члены делегации 
поделились своими впечатлениями о пребывании в Советском Союзе.

Депутат Союзной Народной Окушцины Борис Зихерл, побывавший в СССР 
9 лет тому назад, сказал, что его очень поразили успехи ® строительстве. Но 
всего дороже для меня, подчеркнул Б. Зихерл, встречи с советскими людьми, кото
рые, как мы убедились, горячо поддерживают политику Советского правительства, 
направленную на установление братских отношений с Югославией. Мы можем 
сказать, что заложена хорошая основа для развития таких отношений.

4.1GH делегации Грета Кавай отметила большую роль, Koroipyro играют совет
ские женщины во всех областях общественной жизни и, в частности, в народном 
хозяйстве. О высокой технической оснащенности сельского хозяйства говорил 
Франьо Гажи.

Прощаясь с членами югославской парламентской делегации, К. Е. Ворошилов 
выразил надежду, что советский л югославский народы будут развивать и укреп
лять свои взаимоотношения с чистым сердцем, с открытой душой. Он попросил 
передать сердечный привет от Президи^иа Верховного Совета СССР и от себя лично 
товарищу Иосипу Броз Тито, товарищу Моша Пьяде и большой братский привет 
всем народам Югославии.

Делегацию сопровождали Чрезвычайный и Полно'мочный Посол Югославии в 
СССР Д. Видич и .Советник Посольства Ф. Бабич.

На приеме присутствовали заместители Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР Ш. М. Арушанян п  В. П. Козлов, Председатель Бюджетной  ̂комиссии 
Совета Национальностей Верховного Совета СССР А. М. Сафронов, первый замести
тель Министра иностранных дел СССР В. В. Кузнецов, заместитель секретаря Пре. 
зидиума Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, помощник заведующего Протоколь
ным отделом МИД СССР К. А. Кочетков, ответственные сотрудники П|№зидиума 
Верховного Совета СССР. (ТАСС).

выставка „10 лет народно- 
демократической Чехословакии'

20 августа в Москве, в Центральном 
парке культуры и отдыха имени Горько
го, открылась выставка «10 лет народно- 
демократической Чехословакии».

На площадях и аллеях парка, украшен
ных государственными флагами Чехосло
вацкой Республики и СССР, собрались 
многочисленные представители советской 
общественности, деятели науки, литерату
ры и искусства, члены дипломатического 
корпуса. На церемонии открытия присут
ствовала правительственная делегация 
Чехословацкой Республики, возглавляемая 
председателем Национального собрания 
3. Фирлингером, посол Чехословакии в 
СССР Я. Вошаглик и сотрудники посоль
ства.

С советской стороны присутствовали: 
заместитель Председателя Президиума Вер
ховного (совета СССР М. П. Тарасов, за
местители Председателя Совета Министров 
СССР И. Ф. Тевосян и М. В. Хруничев, 
Председатель Совета Союза Верховного Со
вета СССР А. П. Волков. Председатель Со. 
вега Министров РС*ФСР А. М. Пузанов, 
министры СССР и другие официальные 
лица.

Председатель Президиума Всесоюзной 
торговой палаты М. В. Нестеров, привет
ствуя членов чехословацкой делегации и 
посла Чехословацкой Республики в СССР, 
говорит, что советские люди от души ра
дуются достижениям социалистической 
промышленности Чехословакии.

Выступивший затем с речью председа
тель Национального собрания Чехословац
кой Республики 3. Фирлингер выразил 
уверенность, что открываемая выставка 
явится новым вкладом в нерушимую 
дружбу советского и чехословацкого на- 
родов.

Под аплодисменты собравшихся о. Фир
лингер перерезает ленту и объявляет вы
ставку открытой.

Выставка размещена в шести павильо
нах. На площади перед главным павильо
ном —  скульптурное изображение совет
ского солдата и чехословацкого партизана, 
символизирующее дружбу двух братских 
народов. В открытой галерее размещены 
фотографии, панно, диаграммы, повеству

ющие о борьбе чешского и словацкого на
родов за свободу, национальную незави
симость и  со-циализй!. В центре галереи 
на ^льшом панно запечатлена встреча на
селения Чехословакии е частями Совет
ской Армии. «Вам и благодарность, и лю
бовь!» —  гласит надпись.

В главном павильоне —  огромная элек. 
трифицирозанная карта, показывающая 
рост индустриализации Чехосло-вакип, 
промышленного строительства за десять 
лет. Здесь выставлено преимущественно 
промышленное оборудование; более двух 
тысяч станков, машин и приборов, кото
рые свидетельствуют о больших успехах 
развития машдаостроения в новой Чехо
словакии.

Особый интерес вызывает портальный 
фрезерный стано-к в 50 тонн. Рядом —  
универсальный токарный станок. Здесь 
же демонстрируется огромная, в 40 тонн 
весом, часть коленчатого вала океанского 
парохода. Наряду с этими, экспонатами 
можно видеть множество точных приборов 
и сложных аппаратов очень ые^гких габа
ритов.

На выставке представлены образцы 
строительной, сельскохозяйственной, энер
гетической, транспортной техники. Пока
заны интересные образцы сельскохозяйст
венных машин, специальные тракторы, 
комбайны и другие уборочные машины 
для различных сельскохозяйственных 
культур, легковые и грузовые автомобили, 
самолеты.

Много интересных новинок можно ви
деть в разделе промышленного оборудова
ния предприятий легкой и пищевой про
мышленности.

Продукция легкой промышленности Че
хословакии богато представлена на вы
ставке большим и разнообразным ассорти
ментом изящной, прочной и удобной одеж
ды. мебели, галантереи, трикотажа, тка
ней, предметов домашнего обихода.

Значительное место на выставке отведе. 
но показу развития культуры Чехослова
кии. Множество экспонатов дает наглядное
представление о литературе, театре, кино 
и радио, о науке, народном образовании, 
здравоохранении в демократической Чехо
словакии.

(ТАОС).

Прибытие в Бухарест товарища 
Н. С. Хрущева на празднование 

11-й годовщины освобождения Румынии
БУХАРЕСТ, 21 августа. (ТАОС). П« пргглашению ртмынското правительства 

сегодня в Бухарест прибыл Первый секретарь ЦК Коммунистической партии Совет, 
ското Союза Н. С. Хрущев на празднование 11-й годовщины освобождения Румы
нии Советской Армией от фашистского ига.

На аэродроме Н. С. Хр ’̂щева встречали Председатель Совета Министров Р>”м ш - 
скои Народной Республики Г. Георгиу'-Деж. Председатель Президиума Великого Haj 
ционального собрания Петру Гроза, Первый секретарь ЦК Румынской рагочеи 
партии Г. Апостол. Первые заместители Председателя Совета Министров И. Киши
невский, К. Стейка и А. Могпорош, заместители Председателя Совета Министров 
.М. Константинеску, Э. Боднкрзш и II. Б<.)рила, член Политбюро ЦК Pj'MbrHCKofi ра
бочей партии К. Пырвулеску, кандидаты в члены Политбюро ЦК Румынскоп ра^чен 
партии Д. Еолиу и А. Дрэгич, секретарь ЦК Румынской рабочей партии Я. Фазе- 
каш, председатель Центрального совета профсоюзов Р^шьтаии С. Морару, министры, 
члены ЦК Румынской рабочей партии, главный редактор газеты «За прочный мир, 
за народну'Ю демократию!» М. Б. Митин и другие официальные лица.

Н.-С. Хрущева встречали также весь состав советского посольства во главе с 
послом СССР в Румынии А. А. Епишевым, главы и члены других дипломатических 
представительств, аккредитованные в Бухаресте, прибывшие на праздномние Дня 
освобождения Румынии правительственные делегации Корейерй Народно-Демократи
ческой Республики, Чехословацкой Республики и Германской Демократической Рес
публики. румынские и иностранные журналисты.

Аэродром был украшен государственньпш флагами Румынской Народной Рес
публики и Советского Союза. При встрече был выстроен почетный караул. Были 
исполнены государственные Гимны СССР и Рощинской Народной Республики.

Собравшиеся на азродроме многочисленные трудящиеся горячо приветствовали 
Н. С. Хрущева. Пионеры преподнесли ему букеты цветов.

На аародроме Н. С. Хрущев сделал перед микрофоном следующее заяадение:

Заявление товарища Н. С. Хрущева
Дорогие товарипщ и друзья!
Прибыв в славную столицу Румынской Народной Респу'блики —  в город Буха

рест на национальный праздник, посвященный 11-й годовщине освобождения Румы
нии от фашистского порабощения, от' имени Центрального Комитета Коммунистиче
ской партии (Светского Союза, Советского Правительства и Презвдиу'ма Верховного 
Совета СССР, от имени всего советского народа передаю горячий братский привет 
трудолюбивому народу Румынской Народной Республики!

Советский народ искренне радуется замечательным успехам, которых_  ̂добились 
рабочий класс, крестьянство и интеллигенция P̂ iibiHCKOil: Народной Республики под 
руководством Румынской рабочей партии за эти 11 лет своей свободной и незави
симой жизни, н желает вам, дорогие друзья, новых больших успехов в строитель
стве основ социализма.

Да здравствует Румынская Народная Республггка!
Да здравствует нерушимая дружба между румынским и советским народами!

Колхозы и совхозы Украины 
досрочно выполнили план хлебозаготовок

Труженики колхозней деревни, работники совхозов и МТС Украинской ССР 
под руководством партийных организаций прилагают все усилия к тому, чтобы 
добиться крутого подъема сельского хозяйства и тем самым вьшолнить решештя 
партии и правительства об удовлетворении все возрастающих потребностей населе
ния в продуктах питания, а промышленности —  в сырье.

Выполняя исторические решения Пленумов ЦК КПСС по кр^по^гу подъему 
сельского хозяйства, Украинская партийная организация провела большую органи
заторскую работу среди колхозников, работников МТС и совхозов. Борьба за даль
нейшее развитие сельского хозяйства поистине стала всенародным делом. Значи
тельно улучшена производственная деятельность машинно-тракторных станций, 
многие МТС укреплены кадрами за счет квалифицированных инженеров, техников 
и других специалистов из промышленности.

Осенью 1954 года были заложены прочные основы высокого урожая, в лучлгие 
агротехнические сроки проведен сев озимых на площади свыше 11 млн. гектаров, 
поднята зябь. Заботясь об увеличении валового сбора зерна, колхозники, работтки 
МТС и совхозов весной 1955 года провели большую работу по пересеву погибших 
озимых и подсеву изрежеашых посевов. Высококачественно в сжатые сроки проведен 
сев всех ранних зерновых и пропашных культур. Повсеместно были организованы 
подсев и подсадка кукурузы, подсолнечника, сахарной свеклы.

Благодаря самоотверженному труду колхозников н колхозниц, работпиков МТС 
и совхозов, в результате улучшения организаторской работы партийных и советских 
организаций в республике выращен хороший урожай, что дало возможность колхо
зам п совхозам в  этом году досрочно, 18 августа, выполнеть государственный план 
хлебозаготовок (без кукурузы) на 101,7 процента. Основной продовольственной 
культуры —  шпеницы сдано на заготовительные пункты 301,3 млн. пудов.

Проявляя заботу о дальнейшем укреплении экономики нашей Родины, труже
ники сельского хозяйства Украины решили дополнительно сдать государству сверх 
плана 150 млн. пудов зерна. Всего в текущем году колхозы и совхозы сдадут госу
дарству на 74 млн. пудов хлеба больше, чем было сдано в наиболее урожайном 
1952 году. Значительно возрастает нат^'ральная и денежная оплата трудодня кол
хозников.

Борясь за создание прочной кормовой базы для животноводства и увеличение 
производства молока и мяса, колхозншги, работники МТС и^со'вхозов Украины зна
чительно расширили посевы ценнейшей продовольственной и фуражной культу
ры —  кукурузы. Хотя кукуруза издавна выращивается на Украине, однако такого 
большого количества ее посевов в республике еще не было. Сейчас дукурузу сеют 
в каждом колхозе и coiBxose. Посевные площа.дн этой культуры в 195о году превы
сили 6 млн. гектаров и возросли почти в 2 раза в сравнении с прошлым  ̂ годом. 
Посев кукурузы на всей площади проведен только квадратно-гнездовым способом.

В колхозах и совхозах успешно развивается животноводство. Поголовье коров в 
колхозах республики за период с 1 октября 1953 года по 1 августа 1955 года уве
личилось на M l ,б тысячи голов, и.ти на 28 процентов. На 1 авгп’ста в колхозах 
получено молока на 33,4 процента больше и сдано государству^ на 300 тыс. тонн 
больше, чем в 1954 году. Многие колхозы и совхозы республики значительно 
увеличили производство мяса, яиц и шерсти.

В южных областях начата раздельная уборка и силосование кукурузы в молоч
но-восковой спелости. Большинство колхозов и совхозов собирает высокий урожаи. 
В этом году намечено засилосовать 8,5 миллиона тонн одних початков кукурузы, что 
равно кол1Гчеств>у' всего заготовляемого силоса в самые благоприятные годы по уро
жаю. Для силосования початков полностью построены и облицованы силосные 
сооружения. Всего же в текущем году предполагается заложить свыше 30 мил
лионов тонн силоса. По примеру передовых колхозов сейчас развернута раоота по 
созданию полутора— двухгодичных запасов сочных и грубых кормов.

В текущем году колхозы и совхозы уве.тичилп посевы сахарной свеклы на 
117 тысяч гектаров. В настоящее время свекловоды готовятся к уборке, принимают 
все меры к тому, чтобы успешно вьшолнить план сдачи свеклы, дать стране в этом 
году не меяее 185 миллионов пудов сахара, то есть на 67 миллионов пудов больше, 
чем в самом урожайном 1951 году.

Однако то, что сделано по вьтолненпю решений партии и правительства о 
•крутом по-дъеме сельского хозяйства, —  это только первые шаги. Впереди большал 
и напряженная работа.

Успешно выполнив первую заповедь перед государством —  план хлебозагото
вок, колхозы, МТС и совхозы республики закладывают прочею  основу для полу
чения высоких урожаев в будущем году, значительно больищ заготовили местных 
удобрений, полностью обеспечили себя семенами для озимого сева, проводят засып
ку семян яровых культур. В республике развертывается посев озимых, проводится 
вспашка зяби. Колхозники, работники МТС и совхозов принимают все меры к тому, 
чтобы эти работы провести в лучшие сроки на высоком агротехническом уровне.

Труженики сельского хозяйства республики с большим воодушевлением встре
тили весть о созыве XX съезда КПСС и самоотверженно трудятся над тем, чтобы 
успешно завершить сельскохозяйственные работы, выполнить .и перевьшо.тнить го
сударственный план сдачи всех сельскохозяйственных продуктов, привести в дей
ствие огромные резервы, которыми располагают колхозы и совхозы, и добиться 
дальнейшего подъема всех отраслей сельского хозяйства.

457 тысяч новых студентов
В ВЫСШИХ учебных за.ведениях страны 

закончились вступительные экзамены.
Во всех вузах наблюдался большой при

ток заявлений. В среднем по стране на 
каждое поступившее в общее распределе
ние место на дневных факультетах учеб
ных заведений Министерства высшего об
разования СССР было по 2— 3 кандидата.

Особенно много желало поступить в Esy- 
зы Москвы. Сюда прибыло большое число 
выпускников школ из других городов, в 
Московский университет подано 7.700 за
явлений, в том числе более трех тысяч —  
от медалистов. Среди 2.673 новых студен
тов, принятых в Московский университет, 
более тысячи медалистов.

Тысяча медалистов принята также на 
первый курс Московского энергетического 
института имени В. М. Молотова. На ве
чернем отделении этого вуза будут учить
ся триста новых студентов —  рабочих, 
мастеров и техников московских пред
приятий.

При высоком конкурсе проходили всту
пительные экзамены в медицинских вузах.

Только на дневные факультеты высшей 
школы страны в нынешнем году зачисле
но 257 тысяч новых студентов. Свыше 
двухсот тысяч приняты, кроме того, на 
первый курс вечерних и заочных вузов и 
отделений.

(ТАСС).
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настойчиво внедрять и осваивать
НОВУЮ ТЕХНИКУ

1ЙГ ir

Трудное, но интересное дело
HecROJbRO месяцев назад к нам в цех 

прибыли новые калибровочные машины 
более совершенной конструкции, чем те, 
на которых мы работаем. Новые машины 
производительнее и сложнее. На машинах 
установлен отдельный эмульсионный бак 
большой емкости, что позволяет длитель
ное время работать, на чистой эмульсии, 
тяговые ролики имеют сменные бандажи. 
Это дает возможность в случае сработки 
ролика не менять его, а ограничиваться 
заменой бандажа. Машины могут экспло- 
атироваться на больших скоростях.

Признаться, я  не хотела сначала ра
ботать на новых машинах,— думала не 
хватит знаний, да и как они пойдут то
же было неизвестно. Но, как говорится, 
глаза боятся, а руки делают. Начала ра
ботать. Первое время было трудно. Ведь 
более совершенная машина требовала до
полнительных знаний, нужно было ме
нять некоторые приемы труда, приобре
тать навыки.

Технолог цеха тов. России помо.г мне 
освоить способ заправки .машины. Посте
пенно освоила работу на станке, но выра
ботка была низкая, машина часто оста
навливалась. В -машине 18 калибровочных 
ммазов и каждый и.меет разный диаметр. 
Они расположены нисходя1цей линией. 
Технологическими расчетами предусмотре
но, что проволокя, переходя с одного ал
маза на другой, должна выдерживать тя
говую нагрузку. Но это не всегда полу
чается так, как в расчетах. И опытные 
рабочие иногда заменяют размер алмаза, 
ЕЛИ, как у нас говорят, меняют маршру
ты. Так поступила и я. Додобрала наибо
лее рациональные размеры а.тмазов. Нро- 
волока стала рваться меньше. После это

го пайденные мной маршруты были ука
заны и внесены в технологическую карту.

Большое внимание я  уделяла совершен
ствованию приемов труда —  иначе нель
зя было бы и говорить о повышении про
изводительности, так как новые машины 
требовали от станочника четкости и вни
мательности. Потянешь при заправке про
волоку сильней —  рвется, медленней тя
нешь «захлестывается», на KaijiuKe 
неравномерно наматываются витки.

Л внимательно анализировала свою 
работу, отшлифовывала приемы. А когда 
почувствовала, что машина мне пови
нуется, решила увеличить скорость. Сей
час в цехе машины работают на скорости 
11— 13 метров в сек/унду. Мне удалось 
довести скорость до 18 метров в секунду.

Так постепенно я стала перевыполнять 
задание, до предела сократила брак. В 
настоящее время мои трудовые показате
ли— 125— 130 процентов нормы. Я рабо
таю в счет следующей пятилетки.

Правильно эксплоатировать новые ма
шины и добиваться высокой выработки 
у нас научились еще не все работницы. 
Свой опыт я передаю подругам по труду. 
Работницам Князевой и Михайловой я 
показываю, как нужно регулировать ма
шину, как лу-чше ее заправлять, чтобы 
не было захлестов и порывов.

К 1 сентября в нашем цехе будет уста
новлено еще 5 новых станков тончайшей 
калибровки. Я не сомневаюсь, что кол
лектив цеха с помощью инженерно-техни
ческих работников завода успешно внед
рит и освоит новое оборудование.

А. ХОЛОДОВА, 
калибровщица цеха Ni 1 завода 

«Томкабель».
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Новое оборудование не внедряется
Едва .1и в нашем цехе найдется сей

час руководитель, который отрицал бы 
важность» внедрения новой технпкж. На 
словах все за внедрение новой техники, 
иа деле новое оборудование, поступаю
щее к  над1. внедряется плохо.

В апреле нынешнего года в цех посту
пили автооператоры, созданные на Мос
ковском государственном подшипниковом 
заводе талантливым инженером тов. 
Князьковым. Автооператоры —  это ком
плект приспособлений, который позволяет 
превратить многошпиндельный полуавто
мат в автомат, при этом на станках съём 
и установка деталей проинводятся автома
тически. В результате устраняется ручной 
труд, работница может о^луживать вме
сто двух станков четыре. Условия труда 
улучшаются. Автоматизация станка по
зволяет увеличить производительность 
труда, так как. работница может получать 
лолу'фабрикаты и сдавать roroBjio продук
цию, не останавливая станок.

Использование автооператоров на дру
гих подшипниковых заводах показало их 
хорошие эксплоатацнонные качества.

Внедрение автоо-ператоров требует от 
станочниц и наладчиков определенных 
знании и навыков. Это и явилось одной 
из причин, тор.мозящнх внедрение новых 
приспособлени]!

Когда автооператоры прибыли к  нам, 
их внедрением занялась группа рабочих 
во главе с технологом цеха тов. Тумано
вым. Несмотря на то, что руководители 
цеха, инженерно-технпческне работники 
некоторых отделов завода не оказывали 
Туманову достаточной помощи —  два 
автооператора из четырех были внедрены. 
Были обучены работе на станках, модер. 
низированяых автооператорами, три на. 
ладчика и станочницы тг. Маковецкая, 
Ухарцева, Бичерман. Хотя работницы на

стаяках с автооператорами давали иногда 
до двух норы в смену, дело дальше не 
двинулось. Больше того, в настоящее вре
мя не работает ни один автоолератор.

Случилось так, что, когда Туманов 
ушел в отпуск, автооператоры стали. 11ри- 
чиной остановки никто в цехе не заинте
ресовался. Я в это время был также в 
отпуске, одан наладчик, изу'чивший прин
ципы наладки новых приспособлений, за
болел, а третий наладч1гк, проходивший 
курс учебы, был переведен на др>той 
участок и начальник цеха не захотел его 
поставить на наладку станков, оснащен
ных 'автооператорами.

Слесари, которые должны устранять 
неисправности, оказались совершенно не 
подготовленными к этой работе. II вот по 
сей день новая высокопроизводительная 
техника не внедряется в производство, А 
ведь только приобретение автооператоров 
обошлось: заводу в 66 тысяч рублей, нс 
говоря уже о том, что их внедрение по
зволило бы высвобо.тить на участке 
6 станочниц, а остальным шести —  зна
чительно бы облегчило труд.

С таким положением дальше нельзя 
мириться. Сейчас каждому ясно, что без 
внедрения и успешного освоения нового 
обо-рудованпя нельзя говорить о борьбе за 
дальнейший технический прогресс, за по
вышение производительности труда и 
улучшение качества продукции. Руково
дителям цеха следует немедленно при
ступить к  внедрению автооператоров и 
одновременно организовать учебу станоч
ников, слесарей, наладчиков. А мы не 
пожалеем сил и знаний, чтобы правильно 
и  высокопроизводительно эксплоатировать 
новое обо'рудование.

Н. КВ АЧ,
наладчик полуавтоматного цеха 

подшипникового завода.

Цехи Томского манометрового завода пополняются новым оборудованием 
На автоматном участке четвертого цеха недавно установлены три новых отан- 
га-автомата. Работу на новых станках хорошо освоил наладчик В. В. Панферов. 
Он сменную норму выполняет на 150 процентов. Сейчас тов. Панферов шбота- 
ет мастером автоматного участка, свой опыт работы передает другим рабочим. 

На снилше: В. В. Панферов у новых автоматов.
Фото Ф, Хитриневича.

Поговорили и забыли
Яаш цех получшт высокопроизводи

тельный четырехишиндельный про
дольно-фрезерный станок, на котором при 
правильном изготовлении оснастки и при
способлений можно за 20 рабочих дней 
выполнить месячную программу по обра
ботке корпусов одного из изделий. Работа 
на этом станке была поручена мне. Я 
приложил все усилия, чтобы в самые ко
роткие сроки освоить его полную проект
ную мощность. Вначале обрабатывал на 
станке три детали по 10 операциям. При 
ПО.МОЩИ технолога цеха тов. Л' '̂зпна быст
ро освоил обработку 12 деталей по 14 
операций. Но и этого было недостаточно. 
Поэтому вскоре отделом главного механи
ка были переконструированы многие при- 
способ.тения. Я стал обрабатывать 20 де
тален по 24 операции.

Результат как будто бы неплохой. Но 
и это не предел. Некоторые приспособле
ния по своей конструкщ{и не дают воз
можности использовать станок на полную 
мощность.

Руководители цеха совместно с цеховыми 
технологами предложили новую конструк
цию этих приспособлений, nosBOUHroutyro 
увеличить число обрабатываемых деталей 
до 32 одновременно по 40 опемциям. 
Предложение хорошее. Однако прошло три 
с лишним месяца, а приспособления цех

не получил. Мой станок попрежнему’ ис
пользуется не на полную мощность.

Такдгм образом, главная причина мед
ленного внедрения новой техники в на
шем цехе заключается в том,' что задер
живается изготовление новой оснастки и 
приспособлений. Есть и другпе причины. 
Мы, станочники, очень часто простапваем 
из-за несвоевременной и некачественной 
заточки фрез. Невнимательное отношение 
к  своим О'бязанностям заточника тов. Ми
шина приводит к тому, что плохо зато
ченные фрезы не позволяют увелиадвать 
подачу больше, чем на 150 миллиметров, 
тогда как при хороших фрезах можно 
было бы работать при подаче 190— 300 
миллиметров. Со стороны мастеров 
тт. Раева я  Русакова, а также начальни
ка участка тов. Плево контроль не осу- 
Н1ествляется. Плохо выполняет график по
дачи литья литейный цех. Только по его 
вине простои моего станка составляют в 
среднем по 2 часа ежедневно.

Все это говорит о том, что новая тех
ника в нашем цехе осваивается плохо. 
Это очень серьезный недостаток, который 
нужно как можно скорее устранить.

В. ЖАВОРОНКОВ, 
фрезеровщик механосборочного цеха 

электромеханического завода.

Рационализаторские предложения

УСПЕХИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ 
ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ РУМЫНИИ

БУХАРЕСТ, 20 августа. (ТАСС). 23 ав
густа исполняется 11-я годовщина осво
бождения Румынии Со-ветской Армией, За 
прошедшее десятилетие румынский народ 
под руководством Рабочей партии и пра
вительства проводит в жизнь политику, 
социалистической индустриал-изации стра
ны. Построены многие фабрики и заводы,' 
старые предприятия оснащены новым обо. 
рудованием, сданы в эвоплоатацию новые 
электростанцип.

В результате успешного осуществления 
политики индустриализации ^ъем  про
мышленного п1к>изводства возрос в 2,5 
раза по сравнению с 1938 годом. По тем
пам развития производства Руз1ыния обо
гнала такие промьпшгенноразвитые стра
ны, как Англия, Франция, Швеция.

За годы народной власти быстрььчи 
темпами развивалась угольная, нефтяная, 
горнорудная промышлеиность, машино
строение и другие отрасли промышленно
сти.

Благодаря механизации добычи угля, 
пспользованию новой техники и примене
нию передовых методов труда добыча угля 
в прошлом году возросла почти в два ра
за против 1948 года. Быстрыми темпами 
развивалась нефтяная промышленность —  
основная отрасль румынской индустрии. 
Создана собственная материально-техниче
ская база по оснащению промыслов и 
нефтеочистительных заводов. В 1953 году 
в стране добывалось свыше 9 млн. тонн 
нефти, т. е. почти в 1,5 раза больше, чем 
в 1938 году. В 1954 году добыча нефти 
в 2.4 раза превысила уровень 1950 года.

Наряду с увеличением добычи угля и 
нефти развивалась горнорудная промыш. 
ленноеть. В 1953 году было добыто в 5 
раз больше железной руды, в три раза 
больше пиритовых руд и в 3 раза больше! 
марганцевой руды, чем в 1938 году. В

годы на(родно-демократического строя бы
ли сооружены новые предприятия по обо
гащению руд.

На базе добывающей промышленности 
быстрыми темпами шло вперед развитие 
металлургической промышленности. В ре
зультате постройки новых ДОМН и марте
нов, прокатных станов и коксовых бата
рей и расширения существующих метал
лургических предприятий производство 
чугуна к концу 1953 года возросло почти 
в 3,5 раза по сравнению с 1938 годом, 
производство стали возросло теперь в 
4 раза.

Кришной победой в деле социалистиче
ской индустриализации страны явилось 
создание машиностроения. В буржуазно- 
помещичьей Румынии 99 процентов ма
шин и оборудования ввозилось из-за гра
ницы. В настоящее время румынские за
воды выпускают свыше 90 процентов ма
шин, необходимых сельскому хозяйству, 
пищевой и легкой промышленности. В 
нынешнем году машинос'гроительные пред
приятия страны смогут не только удов
летворить потребности страны в машинах 
и агрегатах для нефтяной промышленно
сти, ее потребности в горнорудном обору
довании, в электротехнических машинах, 
но и выпустить машины для экспорта.

Успешно выполняется 10-летний план 
электрификации страны. За это время по. 
строены мощные электростанции, такие, 
как электростанция имени Г. Георгиу- 
Леж в Дойчешта, Овидиу'-И, «Стяуа 
Рошие» в Сьгнджорджул-де-Пэдурэ, новая 
электростанция в Молдове, в Мороени. В 
настоящее время с успехом раччвертывается 
строительство большой гидроэлектростан
ции им. В. И. Ленина в Биказе. К концу 
1953 года в Румыния производилось бо
лее 3.400 ылн. киловатт-часов элевтро-

В последнее время на Томском заводе 
резиновой обуви внедрено в производство 
несколько рационализаторских предложе
ний.

Еще совсем недавно в сушилку для 
каучука подавалось больиюе количество 
паша. И, несмотря на это, температура в 
сушилке была недостаточной, производст
венный процесс велся очень медленно. 
Коллектив котельного цеха поставил зада
чу— устранить этот недостаток, ^к о р е  по
ступило^ пре-Дложе.нпр— 'Перестроить систе
му труб, по которым в сушилку подавался 
пар. Трубы большого диаметра заменили 
тонкими. Если раньше пар подавался сра
зу во все трубы, то теперь была установ
лена последовательная подача. Это резко 
изменило положение дела. Вместо 1.000 
килограммов пара в час, требуемых ранее 
для сушки каучука, сейчас хватает 250—  
300 килограммов. Подсчитано, что это

энергии, в три раза больше, чем в 
1938 г.

Благодаря преимущественному развитию 
тяжелой промьппленности в народном хо
зяйстве Р^-мынской Народной Республики 
изменилось соотношение между сектором 
произво'дства средств производства и сек
тором производства средств потребления. 
Так, в 1954 году на долю тяжелой про
мышленности приходилось почти 57 про
центов всей продукции социалистической 
промышленности. Таким образом. Румыния 
за годы демократического режима превра
тилась из страны аграрной в страну инду
стриально-аграрную.

Развитие тяжелой индустрии позволило 
внедрить в широких масштабах механиза
цию и постепенно сокращать удельный 
вес ручного труда. В 1954 году в уголь
ной п1К)мышленности, например, зарубка 
угля в забоях была механизирована на 
80 процентов, а транспортировка угля —  
почти на 75 процентов.

Оснащение промышленности современ
ными машинами привело к росту произво
дительности труда. Так, в 1954 году про. 
иэводительноедь труда в промышленности 
повысилась на 38 процентов по сравне
нию с 1950 годом, значительно снизи
лась ^бестоимость продукции.

Социалистическая индустриализация 
позволила создать материально-теяниче- 
скую базу для перевода мелких крестьян
ских хозяйств на путь крупных социали
стических хозяйств. В настоящее время в 
стране создано свыше 5.500 коллектив
ных сельских хозяйств и ТОЗОВ (товари
ществ по совместной обрайогке земли). 
Создание 222 МТС позволило механизиро
вать большую часть основных сельскохо
зяйственных работ в социалистическом 
секторе и оказать значительную поддерж
ку трудящимся крестьянам-единолпчни- 
кам. Сельское хозяйство располагает в 
настоящее ареия почти 30.000 тщакто. 
ров (в  ̂пересчете на 15-спльные). 1.500 
комбайнами и многими другими сельскохо
зяйственными машинами.

предложение дает 160 тысяч рублей ус
ловно-годовой экономии.

Среди обязательств, взятых котельным 
цехом в честь XX съезда партии, есть та
кое —  включить в эксплоатацию ко дню 
открытия XX съезда Коммунистической 
партии Советского Ск)юэа новое зольное 
помещение. Труд в котельном цехе очень 
сложный. Са.мьга трудным считалась чпет- 
ка^ топок. Золу приходилось заливать во
дой, а затем ее выгружали в тачки и вы
сыпали на терргггорип завода. С пуском 
зольного отделения зола будет до конца 
догорать в поддувалах каждой топки, от
куда она будет выгружаться в вагонетки, 
для которых строится специальная узко
колейная дорога, пз вагонеток подаваться 
в бункер и грузовыми машинами выво
зиться за территорию завода. 51ольное по
мещение позволит экономить более 80 
тонн топлива в месяц, намного облегчит 
труд рабочих.

Преимущественное развитие тяжелой 
промышленности позволило оснастить лег
кую и пищевую промышленность совер
шенными машинами и оборудованием. В 
то же время были построены и введены 
в эксплоатацию предприятия большой 
производственной мощности. По сравне
нию с 1938 годом в 1954 году предприя
тия легкой и пищевой промышлешюсти 
лали^больше: хлопчатобумажной пряжи—  
в 2,5 раза, шерстяных тканей —  в два 
с липшим раза, кожаной обуви —  в два 
с ЛПШН1ГМ раза, макаронных и.зделий —  
в 6 с лишним раз, в 3,5 раза больше 
растительного масла, в 1.2 раза больше 
сахара, почти в четыре раза больше мыла.

Успехи, достигнутые румынским наро
дом в области социалистической индуст
риализации страны, привели к росту на
ционального дохода, к  подъему материаль. 
ного и культурного уровня жизни трудя
щихся. В 1953 году национальный доход 
возрос более, чем в два раза по сравнению 
с 1948 годом. За это же время увеличи
лись доходы трудящихся. По данным за 
первую половину прошлого года, средние 
доходы рабочих возросли в сравнении е 
соответству'ющим периодом 1953 тола бо
лее, чем на 15 процентов. Увеличилось 
потребление продуктов на душу населе
ния. По сравнению с 1938 годом потреб
ление сахара одной рабочей семьей воз
росло в 1953 году на 48 процентов, ра
стительного масла —  на 164 процента, 
хлеба —  на 20 процентов. Поднялся так
же лювень жизни трудящихся крестьян.

Ныне трудящиеся Румынской Народной 
Республики под руководством Румынской 
рабочей партии и своего лравителЕлтва с 
воодушевлением борются за выполнение и 
перевыполнение задач последнего года пя. 
тилетки. Свыше 300 предприятий различ
ных отраслей промышленности уже вы
полнили задания пятилетнего плана на 
8 Э месяцев раньше срока. Досрочно 
выполнили пятилетный план такие отрас
ли промышленности, как машинострои
тельная. металлообрабатывающая, химиче
ская, электротехническая.

IV сессия То м с к о го  
го р о д с к о го  С о в е та

Состоялась I V  сессжя Томского город
ского Совета депутатов трудящихся. С 
докладом о ходе строительства к капи
тального ремонта жилых домов местного 
Совета и ведомств на сессии выступил 
заместитель председателя горишолкома 
тов. Яворский.

Сессия городежого Совета отметила, 
что план строительства и кап1грального 
ремонта жилого фонда предприятий, уч
реждений, учебных заведений и местных 
Советов выполняется крайне неудовлетво
рительно. За 7 месяцев тelKli’щeтo года не 
сдали в эксплоатацию нл одного квадрат
ного метра жилой площади УНР-290, 
электромеханический вавод, зе.тдорпроект 
и завод режущих инстр'у’ментов. Медлен
ными темпами ведут строительство мано
метровый завод, карандашная фабрика, 
спичечная фабрика «Сибирь», облмест- 
Щ>ом и ряд других предприятий и учреж
дений. На протяжении ряда лет совершен
но не ведут жилищного строительства 
дрожжевой завод, махорочная фабрика, 
завод «Республика», кондитерская фабри
ка, протезный завод.

В выступлении депутата тов. Патру
шева указывалось на совершенно неудов
летворительное строительство жилых до
мов для рабо'гников железнодорожного 
трансаюрта. Управление Томской желез
ной дороги не заботится об у.тучшенли 
жилищных условий желе0нодо(рюжников.

Главный архитектор города тов. Егоров 
говорил о том, что в плане реконструкции 
города имелись серьезные недостатки. В 
соответствии с новыми требованиями, с 
ростом населения необходимо вести строи
тельство многоэтажных домов. До сих пор 
же преимущественно строили двухэтаж
ные и одноэтажные дома. Много старых 
одноэтажных построек имеется и в цент
ре го1)ода, на их месте следует возводить 
новые многоэтажные здания. Однако ру
ководители ряда предприятий и учрежде- 
пий попрежнему стремятся строить мало
этажные дома. Допускается также пороч
ная практика выборочной индивидуальной 
застройки на свободных участках в го
роде.

Качество строптельных работ остается 
тазким, в 'ряде случаев допускается брак. 
Строительные организации нередко сдают 
в эксплоатацию дома с существенными 
недодмкамп. Все это вызывает много 
жалоб и заявлений со стороны трудящих
ся.

На сессии отмечалось, что неудовлетво
рительная работа многих строительных 
организаций объясняется, прежде всего, 
тем, что они организационно слабы, не 
имеют прочной материально-технической 
базы и слабо укомплектованы кадрами 
строителей, инженерно-технических и 
руководяицгх работников. Труд строителей 
на многих участках организован плохо, 
многие из нн.х не вьтолнягот норм выра- 
бо'гки. Нсма.то недостатков в организации

социалистического соревнования, в прозе- р  
денли массово-политической работы сре- 
ди строителей.

Депутат тов. Досекин говорил о том, 
что из года в год констатир^'ются одни и 
те же недостатки в организации строи
тельства жилых домов. Горисполком не 
борется за претворение в жизнь своих 
решений, п хозяйственные руководители, 
ведущие жилищное строительство, этих 
решений не выполняют.

На сессии было отмечено, что из 94 
.домов местных Советов, намеченных в 
этом году к  ремонту, ремонтируются 59 
домов, а сдано в эксплоатацию только 
8 объектов.

Председатель Вокзального райисполкома 
тов. Корнеев, завел'ющий областным от
делом жилищного п коммунального хо
зяйства тов. Троян п другие выступавшие 
указывали на слабую работу районных 
ремонтно-строительных контор. Ремонтно- 
строительные кошгоры совершенно недо
статочно и несвоевременно снабжаются 
фондируе-мьтан и местными строительными 
материалами. Местное карьерное хозяйство 
иодользуется плохо. Не хватает леса, кра
ски и других материалов. Но облисполком 
и его отделы —  о^план, облпромстром и 
другие —  этих вопросов не решают. Не 
обеспечены конторы автотранспортом, 
строительными механизмами.

Депутат тов. Блинов отметил, что од
ной из причин невыполнения плана ре
монтно-строительными конторами являет- 
ся распыленность рабочей силы ж мате- 
риально-техническ1гх средств по много
численным объектам, ремонт которых 
вследствие этого ведется недопу’стимо 
медленными темпами.

В выступлениях указывалось также на 
нообходимость создания в г. Томске ремонт, 
но-строительного треста на базе имею, 
щпхея районных контор.

На сессии отмечалось, что неудовлетво
рительное выполнение планов жилищного 
строительства и капитального ремонта 
жилого фонда объясняется еще и тем, что 
горисполком и райисполкомы, руководите
ли предприятий и ведомств слабо осуще
ствляют контроль за ходом строительных 
и ремонтных работ, не проявляют долж
ной требовательности к руководителям 
строительных орган1гзацпй, а также не 
оказывают им необходимой помощи в ра
боте.

Сессия обсудила доклад предсе
дателя горисполкома тов. Давыдова об 
организации отчетов депутатов Томского 
городского Совета перед избирателями. 
Выступившие по этому вопросу депутаты 
тт. Туманова, Седоков, Мирк-ин и Пушни- 
кова рассказали об опыте работы с изби
рателями, указали на ряд недостатков в 
руководстве деятельностью депутатов со l 
стороны испо.ткома городского Совета. ^

Яо обсужденным вопросам сессия при
няла соответствующие решения.

Почему в Каргасокском районе медленно 
механизируются животноводческие фермы

Колхозники Каргасокского района до
бились некоторых успехов в борьбе за 
увеличение поголовья коров, овец, сви
ней и других видов скота. Однако про
дуктивность животноводства ib большин
стве колхозов остается пока еще низ
кой. В колхозе имени Калинина, напри
мер, за десять месяцев на фуражную 
корову надоено немногим больше 600 
килограммов молока. Невысока продуктив
ность коров и е  ряде других сельхозарте
лей района.

Низок в колхозах выход мяса на 100 
гектаров сельскохозяйственных угодий. 
Богатейшие возможности для увеличения 
производства яиц и шерсти не исполь
зуются.

Одной из причин, мешающих животно, 
водам района успешно бороться за повы. 
шение продуктшвности скота, является 
то, что ни в одном колхозе района не ме
ханизированы трудоемкие процессы в 
животноводстве.

Кто же мешает колхдаам района пол
ным ходом вести механизацию ферм?

Прежде всего, крайне неудовлетвори. 
тельное обеепечешие колхозов нужньгаи 
для этой цели машинами. Председатель 
колхоза «Новый быт» тов. Са/ртаков три 
года подряд обращался в областное управ
ление сельского хозяйства с просьбой по
мочь колхозу приобрести паросиловую 
установку, чтобы затем приступить к 
механизации фермы. Ему неизменно отве
чали:

—  Парошловьте установки отпускают
ся колхозам только через МТС.

Установку колхозу удалось приобрести 
лишь после того, как правление обрати, 
лось е жалобой в Министерство сельского 
хозяйства.

В прошлом ГО.ТУ правление колхоза да
ло заявку в облсельхозенаб на приобрете
ние двух автодоильных агрегатов, корне- 
клубнемойки, водопроводных труб. Ниче
го колхоз не получил.

В та.ком же положении зачаст^'ю ока
зываются я  другие колхозы района.

Сейчас, когда оборудование стало мож
но пойобретать через потребительскую ко. 
операцию за проданные государству про
дукты животноводства, novioascHne не 
улучшилось. Руководители облпотребсою. 
за не засылают в район необходимого кол
хозам оборудования. В нынешнем году, 
например, в район было завезено лишь 
100 парных автопоилок, в то время, как 
одному только колхозу «Заря ко^гму- 
низма» их потребуется в два раза больше. 
3aiB03 доильных агрегатов в район даже 
не запланирован. Водопровоаные трубы 
предусмотрены в плане, но в район до сих 
по1р ни одной трубы не поступило.

Но этим трудности колхозов не ограни, 
чиваются. Установить приобретенное обо. 
1>удование на Фермах —  не менее трудная 
задача. Проводить эту работу по договорам 
с колхозами должны механизатофы колпа-

шевской конторы «Водстрой». Но букваль. 
но 1ш одна 1М|Г)ота. за кото|)ую брались ра
ботники этой конторы, до конца не довс 
дена.

В колхозе «Новый быт» водстроевцы 
еще в 1952 году должны были механизи
ровать водоснабжение молочно-товарной 
фермы. Пробурив здесь колодец и уложив 
в землю водопроводные трубы, они поспе. 
шили уехать из колхоза. Требовалось еще 
установить автопоилки на ферме, и скот 
был бы обеспечен водой.
—  Мы скоро вернемся я  все сделаем,—  

пообещали колхозникам водстро№ЦЫ. Обе
щание осталось невыполненным. Такая 
и:е история повторилась в прошлом году 
в колхозе и.чени Кутузова, г,де р^отникн 
конторы взялись механизировать водо
снабжение фермы. Пробурив скважину, 
они бросили работу.

В нынешнем году было начато бурение 
екшажни в колхозах имени Ильича и 
имени Суворова. Работа уже близилась к 
концу. Колхозники стали подумывать, 
что водстроевцы начинают браться за де. 
ло по-настоящему. Однако предположения 
не оправдались. Не пробурив до конца ни 
одной скважины, механизаторы собрали 
свои пожитки и, выполняя указания на
чальника конторы тов. Дудина, уехали в 
другой район.

Еще в прошлом году заключило договор 
с этой конторой о механизации всцдоснаб- 
жекия на ферме правление колхоза 
«Победа». Тов. Дудин потребовал от пред
седателя колхоза побыстрее перечислить 
аванс 7 тысяч рублей. Правление 
рлхова добросовестно выполни.то это тре
бование. После этого работники конторы 
в колхозе так и не появились.

Некоторые договорные обязательства 
водстроевцы выполнили, но выполнили 
бесхозяйственно, небрежно.

На молочно-товарной ферме колхоза 
имени Маленкова бригада водстроевцев 
проложила узкоколейную дорогу. Рельсы 
были уложены буквально «на главок». 
Сдвинуть установленную на них вагонед;- 
ку оказалось нев(к?можным делом. В этом 
же колхозе на двух фермах установлены 
автолоильные агрегаты и автопоилки. 
Механизмы ни разу не удалось привести 
в действие.

Не удается добпт1>ся того, чтобы стали 
действовать автопоилки, установленные 
водстроевцаш! в сельхозартели имени Мо
лотова.

Отсутствие механизации на животно 
водчееких фермах является серьезным 
тормозом дальнейшего подъема живот
новодства в колхозах Каргасокского рай- » 
она. Необходимо отрешиться от несерьез- * 
ного отношения к  этому важнейшему де
лу, помочь колхозникам механизировать 
трудоемкие процессы работ,

Н. С Т А Д У Х И Н .
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НЕ ЗАДЕРЖ ИВАТЬ ХЛЕБ НА ТОКАХ Н СУШИЛКАХ
Использовать зерносушилки на полную мош,ность, организовать 

на токах круглосуточную работу
☆  ☆

Сушильный агрегат работает бесперебойно
Яз ПЯТИ1НРВК.И в ПЯТИЛПРВКУ ВЫП()ЛНЯРТ

яаш кллхоз гг>афик гдачп хлеба государст. 
ву. Этому во многом способствует хо[>ошая 
организация паботы мсханизигюванного то
ка. Весь хлеб, посгу'пающий от комбайнов, 
подвергается з.тссь тщательно!! обработке. 
Процесс отнеткя эерна от сорняков меха
низирован: триера, веялки, клеитоны при. 
водятся в движение электричеством. После 
очистки зерно поступает в сушильные ка. 
ме!ры.

Р<иботающие па сушилке тг. Толкачев и 
Мныш СТРОГО следят за тем, чтобы в су
шильных камерах была нужная темпера, 
тура. Наиболее влажное зе!)Н0 пропускает, 
ся через сушильный агрегат дважды. Про- 
цесс сушки длится 3— 4 часа. После суш. 
ки зерно подв.'чргается двухчасовой очист. 
ке. затем засыпается в мешки и отправ

ляется на государственный заготовитель, 
ный пункт.

Работа на току ведется круглосуточно, 
лишь ПРИ пересменах сушилка ненадолго 
останавливается для осмотра и очистки 
камер.

Механизация тока намного облегчила 
труд колхозников. Со всеми работами здгсь 
легко сгаравляется 4 человека. Пропускная 
способность сушилки —  15 тонн в сутки, 
но благодаря слаженному и самоотвержен
ному труду члеяов сушильного агрегата 
мы .lae.M до 160— 17U процентов но!рмы 
вЫ|работки.

Ф. СМИРНОВ, 
завеяуииций механизированным тоном 

колхоза имени Ленина, Бакчарского 
района.

ЗЕРНО ЛЕЖИТ НА ТОКАХ
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Передовые 

колхозы района во вторую, третью п чет
вертую пятидневки августа значительно 
повысили темпы хлебозаготовок. Колхозни
ки сельхозартели «Коммунар» зоны Зы
рянской МТС с первых дней уборки еже
дневно перевыполняют график хлебосдачи. 
Правильная организация уборочных работ, 
высокопроизводительное использование 
комбайнов, зерноочистительных машин 
позволяют колхозу без задержки отправ. 
лять зерно с токов в закрома государству. 
Колхоз «Коммунар» прочно удерживает 
первенство среди колхозов Зырянского 
района на хлебозаготовках. Годовой план 
хлебозаготовок он вьшолнил на 60 про
центов.

Правления двух соревнующихся колхо
зов: имени Молотова и имени Жданова —  
четко оргапивовалп уборочные работы. 
Хлеб нового урожая без задержки отво
зится от комбайнов на тока, в течение 
суток подрабатывается, просушивается и 
транспортируется на заготовительные 
пункты и в колхозные закрома,

Поточны.м методом идет уборка хлеба в 
колхозе имени Жданова. Этот колхоз еже
дневно сдает государству 250— 300 цент
неров зерна. С каждым днем наращивают 
темпы хлебосдачи колхозы имени Буден
ного, «Авангард», имени Каганоргича, име
ни Огалина. Богословского сельского Сове, 
та. и другие.

В целом по району есть возможность 
еще более ре.эк.о поднять темпы уборочных 
работ и сдачи хлеба государству, но эти 
во.зможности не приведены в действие. В 
районе нема.10 колхозов, г.дс плохо исполь
зуются комбайны, транспорпгые средства, 
не хватает зерноочистительных мпнгнн. И 
темпы уборки II хлебосдачи крайне не
удовлетворительные.

Колхоз имени Свердлова —  самое круп, 
ное, многоотраслевое хозяйство в зоне Гро. 
мышевскон МТС. На полях колхоза выра
щен богатый урожай озимых, яровых, тех
нических и других культур. Для уборки 
хлеба сюда только одних комбайнов МТС 
направила 7. молотилку МК-ППП, зерно
сушилку «Десна» и другую технику, ко
торая позволяет колхозу ежедневно уби
рать не менее 60— 70 гектаров хлеба н 
очищать только на машиш1х МТС до 400 
центнеров зерна.

Но вся эта техника па уборке угрожая 
пепользустся очень плохо. Повинны в этом 
как правление колхоза, так и механизато
ры МТС, которые еще по суи(еству не раз
вернули массовую убо-рку зерновых и тех
нических культур и сдачу хлеба государ
ству.

Средняя выработка на комбайн з.дееь 
яо превышает 3,5 гектара, в день, а рожь 
уже перестояла и начала осыпаться на 
корню. КомбаГшы, зерноочистительные ма. 
шины простаивают как из-за технических 
неисправностей, так и иэ-за плохой орга
низации труда. 18 августа, например, у 
тов. Просила комбайн «Сталннец-б» весь 
день простоял на полосе —  у машины 
были ристравны  угольник хедера и радиа
тор. Комбайн тов. Каширина не работал 
из-за того, что была выведена из строя 
полуось левого колеса комбайна.

Низкопроизводительно работали в эти 
дни и другие комбайны, особенно плохо 
велась уборка урожая самоходным комбай. 
ном в бригаде Л7 3. Вот почему до сей 
поры в колхозе еще стоит на корню 300 
гектаров озимой ржи.

Правление колхоза имени Свердлова 
допускает большое скопление зерна на то
ках. Здесь хлеб лежит неделями, задержи
вается его очистка и транспортировка. В 
полеводческой бригаде X» 4, где бригади
ром тов. Левин, рожь попортилась на то
ку. На токах второй, третьей полеводче
ских бригад скопилось по 300— 400 цент. 
HepOiB хлеба, а как во второй, так и в 
третьей бригадах работает только по од
ному г,лейтону. да и то не с полной на
грузкой. Зерноочистительные машины пс. 
пользуются в одну смену.

Правление и специалисты МТС до сих 
пор не продума,ти. как использовать мо
лотилку МК-1100 на очистке зерна. Она 
так и стоит без дела.

Около 400 центнеров хлеба лежит на 
токах первой полеводческой бригады, где 
бригаанром тов. Матевцев.

Труд колхозников, занятых на подра
ботке зерна, не организован. На одном из 
токов клейтон неисправный, но это нико
го не беспокоит. Помощник бригадира по
леводческой бригады тов. Опицын даже не 
хочет как следует вести учет труда на 
уборке, колхозницы работают и не знают, 
сколько заработали за день.

В колхозе крайне низкая трудовая дис
циплина. ^пюгие колхозники на работу 
совсем не выходят. Рабочий лень в брига
дах начинается с 9 часов утра и заканчи. 
вастся в 8 часов вечера. На полевых ста
нах народ не ночует, не во всех бригадах 
организовано общественное питание. Ре
зультат в:-его этого —  затяжка уборки 
уцюмсая и хлебозаготовок. Ko.ixoa имени 
Свердлова не вьшолнил график в первую, 
вторую и третью пятидневки августа, к 
19 августа на пункт «Заготзерно» сдано 
всего 1.083 центнера зерна при задании 
2.600 центнеров.

Много зерна скопплось на токах колхо
за имени Сталина. Окунеевского сел^кого 
Совета. И это неудивительно, так как су
шилка здесь работает на одну треть мощ
ности. Колхоз, по существу, еще не начи
нал сдачу хлеба государству. Скопившееся 
зерно не подрабатывается и на заготови
тельные пункты не оправляется. Нравле. 
ние колхоза, специалисты Зырянской МТС 
не приняли мер к тому, чтобы механизи
ровать сушку зерна.

В колхозе имени Маленкова на токах 
скопилось около 4 тысяч пудов эерна, но 
оно не подрабатывается гз-за недостатка 
зерноочистительных машин. В результате 
колхоз не сдал ни одной сотни центнеров 
зерна государству.

Оседает хлеб па токах в колхозах имени 
Ворошилова, «Путь к коммунизму», имени 
Ленина и некоторых других.

Руководители колхозов и МТС должны 
принять самые решительные меры, чтобы 
не допускать большого скопления хлеба 
на токах.

Л. ВО ЙТЕНН О.

☆  ☆

Вытеребили за день 15,5 гектара льна
КРИВОШЕПНО. (По телефону). Среди |6пльщнк Ильмут Каркува.1ьц. В крлхезе 

льнотереби.п.щиков области 18 августа имени )1о.1отова его агрегат за день вы- 
самун) высокую выработку дал льнотере- I теребил 15,5 гектара льна.

С В О Д К А

о ходе выполнения плана хлебозаготовок, уборки урожая, 
посева озимых, вспашки зяби к заготовки кормов на 20 августа 

1955 года по районам Томской области 
(в процентах к плану)
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1 52,1 25,5 91,3 7.1 58,7 72,7
2 Кожевниковскйй 43,9 32,3 36,6 4,9 51,2 48,1
3 10,6 25,6 — 5,5 49,2 69,7
-I Кривошеинский 36,1 19,0 70,7 8,2 81,8 76,9
5 Зырянский 35,1 19,2 83,9 5,7 60,1 57.5
6 Шегарскии 33,5 21,1 65,8 3,6 м , з 88,1
7 П-Троицкий 30,9 24,1 87,7 8,9 63,5 71,1
8 Мол чанов с кий 27,4 21,1 78,0 13,1 61,1 66,6
9 Туганский 26,4 18,0 56,9 7,9 71,0 9;),о

10 Парбигскии 18,8 17,2 65,8 8.5 13,2 90,9
11 Бакчарский 13,7 8,0 13,7 16,0 33,3 /5,3
12 Колпашевскии 13,6 12,1 53,7 ,5,3 61,6 38,6
13 Парабельскин 13,2 20,1 14,7 7,1 15,1 31.5
11 Чаинский 9,1 11,8 71,6 17,3 58,9 69,1
15 Тегуль.гетский 7,9 13,6 2,2 1.2 56,0 11.*
16 Пудинский 2,6 7,5 — 6,5 18,4 39,3

Каргасокский — 31,1 9,8 — 12,1 27,2
В-Кетский — 29,9 9,1 — 31.1 27,6
Васюганский — 21,3 10,3 1,3 44,6 67,1
Александровский — — — — 48.8 21,2

Соревнование
Тов. Сафаров прочно удерживает первенство;

По HTorasi соревкопання комбайнеров области на 20 августа лучщих 
результатов дебльшеь следующие комбайнеры:

Фамилия Наименова Убрал Намолотил
комОайиера ние МТС г ктаров (в цит.)

НА КОМБАПНАХ «СТАЛИНЕЦ в».
1. Сафаров М. Чилшккая 321 2813
2. Ширяев П. Мптрофаяовская 276 3245
3. Свинин П. Чнлииская 261 3772
4. Торшин Е. Громышевскан 260 1988
5. Фнлюшин Л. Уртамскаь 253 2365
6. Богдашккн А. Ургамская 229 2363
7. Кашеутов Н. Чилийская 224 3170
8. Ходореико 3. Чилийская 222 2632
9. БгрынЫ'1 И. Вороновская 220 2415

10. Воронов А. ВороноБская 209 2520
11. Акшпов А. ПыШКИНСКаЛ 203 2794
12. Агеев В. ГромышЕВская 200 1750
13. Дорошенко Р. Уртамская 196 2776
14. По^глне Г. Асиновская 193 2124
15. Осипов А. Поросинская 193 1854
16. Романченко Я. Вороновская 190 1920
17. Баяндин М. Чнлииская 186 2318
18. Эглнт Я. Асиновская 185 1714
19. Альбах Д. Ургамскаь 183 1273
20. Лукьянов В. Вороновская 181 1993
21. Маслов П. Зырянекпя 18Э 2199
22. Перемитнн Д. Громыгпевская 175 2200
23. Раздобурднн Мш'рофановская 175 2081
24. Кириллов П. Чилийская 173 2825
25. Федоров Н. Громышевская 162 2450
26. Гынгазов Е. Гынгазовская 161 1862
27. Чернов Д. Вороновская 160 2200
28. Мавлюкеев Н. Томская 157 1710
29. Савченко Н. Пышкииская 152 2312
30. Хуснутдннов 3. Томская 149 1575
31. Храпов Н. Рыбаловска.ч 147 2510
32. Глобузов И. Зырянская 147 1733
33. Захаров Митрофаковская 147 1533
34. Осипов И. Поросинская 139 1994
35. Курзенев М. Сергеевская 136 1654
36. Колыхалов А. Турунтаепская 135 1600
37. Хренюк С. Рыбаловскал 130 •2230
38. Королева Е. Поросинская 127 1783
39. Карбышев К. Поросинская 125 1629
40. Калинин В. Старицынская 125 848

НА САМОХОДНЫХ КОМБАЙНАХ
1. Пахомов И. Вороновская 196 2040
2. Звреньш Э. Вороновская 180 2092
3. Чернов В. Чи.линская 135 1679
4. Филис К. Асиновская 129 1208
5. Болтовский А. Томская 126 1563
6. Свиркул А. Уртамская 128 1228
7. Вершинин А. Томская 124 1605
8. Кошман Д. Томская 117 1672
9. Басалаев И. Томская 112 1255

10. Мезис Е. Асиновская 112 1141
11. Петухов И. Гынгазовская 94 1335
12. Бутырин И. Митрофановская 93 1138
13. Чигулнн С. Поросинская 87 1278
14. Шершнев И. Зырянская 81 608
15. Безенков Л. Турунтаевская 80 910
16. Истомин М. Турунтаевская 80 817

НА КОМБАЙНАХ «КОММУНАР»
1. Воронов И. Вороновская 178 2786
2. Сечен И. Вороновская 176 1196
3. Липейкич Н. Ворэновская 166 1440
4. Узборов В. Вороновская 160 1480
5. Филюшнп И. Вороновская 145 1950
6 . Меренгер В. Поросинская 143 2254
7. Орехов М. Вороновская 137 1785
8. Крюков Ф. Чилинская 124 1233
9. Арзамасов И. Рыбаловская 120 1555

10. Киохенфельд Ж Томская 118 1337
11. Рыков А. Чилинская 118 1081
12. Шульц Я. Кривошеннская 114 912
13. Лукьянов М. Вороноаская 110 1700
14. Ширшов С. Поросинская 108 1098
15. Астраханцев М. Поросинская 102 1018
16. Плотников Н. Гынгазовская 95 1190
17. Казанцев Н. Поросинская 94 1027
18. Нелюбин Г. Поросинская 91 1329
19. Смольников Д. Поросинская 88 1167
20. Герасимов В. Турунтаевская 83 1105
21. Иванов С. Томская 82 1124

Отъезд из СССР парламентской 
делегации Югославии

Из Москвы на родину 21 августа отбы
ла гостившая в Советском Союзе по при
глашению Верховного Совета СССР делега
ция Союзной Народной Скупщины Феде
ративной Народной Республики Югосла-
БШ1.

В составе делегации, которую возглав
лял Председатель (jooopa Народной Рес
публики Хорватии Владимир Бакарнч, 
были де:1п а т ы  Союзной Народной Скуп
щины Райя Неделькович, Вицко Крстуло- 
BU4, Цвиетин Миятчшич, Борис Знхерл, 
Ристо .Антонович, В:1Дое Смплевский, 
Джока Пайкович. Пашко Ромац, Милнян 
Нефричич, Боса Цветич, Франьо 1_ажи, 
Славно Иаплер, Фраиц Си.моннч, Халид 
Меенхович, Грета Кавай, Гойко Гарчевич.

На центральный аэродром, украшен, 
ный государственными флагами Федора, 
тизной Народной Республики Югославии 
и Советского Союза, проводить югослав
ских гостей пришли многочисленные 
представители трудящихся столицы, со
ветские государственные и общественные 
деятели. Среди провожающих —  Предсе
датель Совета Союза Верховного Совета 
СССР А. II. Волков, Председатель Совета 
Н'шиональи-О'.’тей Верховного Совета 
СХ̂ СР В. Т. Лацис, заместители Председа
теля Президиума Верховного Совета С-ССР 
Ш. М. .Арушанян и К). И. Иалецкис. Ми
нистр высшего образования ССС'Р В. II. 
Елютин, Министр торговли СССР Д. Б. 
11азлов. депутаты Верховного Сошета 
СССР Ю. и. Дудин, 3. А. Лебедева, 
Д. Г. Оника. Н. В. Попова, А. М. Сафро
нов. И. С. Сенин, секретари МК КПСС 
.А. II. Горчаков II В. В. Гришин, секрета
ри МГК ВНОС Е. П. Афанасенко, Б. А. Бо
рисов и II Т. Марченко, секретари ЦК 
ВЛКСМ А. Н. Шелепин н В. Е. Сешшаст- 
нын. замс-ститсль секретаря Президиума 
Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин и 
другие офицпальные лица, а также пре.д- 
ставители советской и югосла1вской прес
сы.

Югосдавск-ую парламентскую делегацию 
провожали также Чрезвычайный и Полно, 
мочный Посол ФНРЮ в СССР Д. Видич и 
дипломатический состав Посольства.

Перед отлетом из Москвы глава парла
ментской делегации Югославии В. Бака- 
p in  выст^'пил перед микрофоном с крат
ким заявлением. Он сказал, что для всех 
членов делегации пребывание в СССР бы
ло чрезвычайно приятным и полезным, и 
поблагодарил советский народ за друже
ский и теплый прием, оказанный делега
ции.

В свою очередь Председатель  ̂ С!овета 
Национальностей В. Т. Лацис от' имени 
Верховного Совета СССР выразил ̂ глубокое 
удовлетворение по поводу того, что Союз
ная Народная Скупщина Югославии от
кликнулась на приглашение Верховного 
Совета СС-СР и направила свою делегацию 
в советскую страну.

Наведите порядок в использовании 
комбайнов

Открытое письмо колхозников колхоза имени Димитрова, 
Колпашевского района, директору Чажемтовской МТС 

тов. Семенову и главному инженеру МТС тов. Кириченко
Уважаемые тт. Семенов и Кириченко! комбайны в работу. 15 августа тов. 

Как вам известно, наш колхоз семено- , Лукьянов вторично обратился
водческий. Это возлагает на нас еще 
большую отвеюгвенность за своевреаген- 
ную уборку и сохранение от потерь вы
ращенного зерна. Сортовое семенное 
зерно должно быть во-время и по-хозяй
ски прибрано, иначе многие колхозы 
р.лйона мы оставши без сортовых семян. 
Мы эго хорошо пони-маем и старае.мся 
быстрее убрать урожай. Вначале вели 
жатву серпами, а потом включили в ра
боту простые уборочные машины. Одна
ко при всем старании мы не сможем 
быстро убрать урожай без помощи МТС. 
Ведь комбайны — главные уборочные 
машины. И мы возлагаем на них боль
шие надежды. Но руководимая вами 
МТС очень плохо выполняет свои дого
ворные обязательства перед колхозом.

Все три KOM6aiiHa прибыли в колхоз с 
большим опозданием и совершенно не 
подготовлены к работе. При первом 
же заезде выбыл из строя самоходный 
комбайн. При проверке оказалось, что с 
прошлогодней уборки к цему не прика
сались руки ре.монтников. С барабана и 
других частей машины пришлось уби* 
рать прошлогодний мусор, провести не
большой ре.монт и смазку отдельных де
талей. Как выяснилось, комбайнер тов. 
Степовон принял машину без предвари
тельной проверки и обкатки. Лишь на 
третий день этим комбайном начали 
}катву и за трое суток убрали 23  гекта
ра ячменя.

При уборке ржи снова встретились с 
трудностями. Хлеба оказались полеглы
ми, а для уборки их комбайн не обору
дован колосоподъемниками. По этой же 
причине простаивает и комбайн «Стали
нец-6».

За последние три дня комбайнами 
убрано всего лишь 5 гектаров ржи. Это 
не могло не встревожить нас. Мы заста
вили бригадире тракторной бригады тов. 
Лукьянова обратиться за технической 
помощью к вам, тов. Кириченко. Но вы 
отмахнулись от просьб Лукьянова, за
явив ему, что комбайнеры Полевщиков 
и Степовой — люди опытные и что они 
обойдутся и без помощи станции. Так и 
ушел от вас тов. Лукьянов ни с чем.

Но дело показало, что ко.мбайнеры 
, без помощи МТС не сумеют пустить

тов. Кириченко, а вы, даже не выслу
шав, указали ему на дверь. Это очень 
плохой метод руководства работой трак
торных бригад, тов. Кириченко.

Наш колхоз расположен почти рядом 
с усадьбой МТС. И вам, тг. Кириченко 
и Семенов, давно можно было бы побы
вать у комбайнеров, на месте разобрать
ся в причинах простоев агрегатов. К со
жалению, никого из руководящих работ
ников МТС с начала жатвы мы в колхо
зе не виделн.

Крайне неудовлетворительно работает 
комбайн, оборудованнь4й для уборки ку
курузы. За два дня им убрано всего 
лишь 0.1 гектара. Причина та же: ча
стые поломки. Недавно комбайн три дня 
простоял из-за поломки ленты транспор
тера. Поломкп можно устранить и на 
месте, но водитель этого комбайна 
человек неопытный, а постоянной 
технической помощи от инженерно-тех
нических работников МТС он не полу
чает.

Мы до глубины души возмущены ва
шим поведением, тов. Семенов. Когда 
14 августа председатель нашего колхоза 
тов. Мышев изложил вам нужды и за
просы колхоза, сказал, что комбайн 
кукурузу совсем не убирает, вы без вся
кого стеснения заявили: «Не удовлетво
ряет вас работа комбайна, рубите куку
рузу топором».

Уборка в разгаре. Передовые колхо
зы нашей области я района высокими 
темпами ведут жатву н хлебозаготовки, 
а мы срываем уборку урожая, хотя у 
нас все приготовлено для того, чтобы 
убрать урожай быстро и без потерь, хо
рошо обслуживать тракторную бригаду 
и, в первую очередь, комбайны.

Хлеб скоро начнет осыпаться. Эти 
потерт будут на совести механизаторов, 
на вашей совести, тт. Кириченко и Се
менов. Мы требуем, чтобы комбайны 
были немедленно пущены в ход и рабо
тали высокопроизводительно.

И. ТРЕТЬЯКОВ, П. ВОЛКОВ, 
бригадиры полеводческих бригад 

колхоза имени Дими^ова, 
Колпашевского района,

В. ПАСЫНКОВ, А. ГЛУХОВ, 
колхозники.

—  Я прошу, —  см зал В. Т. .Тациа, 
членов парламентской делегации Югосла
вии передать сердечный привет народам 
Югославии от народов Советского Союза и 
наши наи.тучшие пожелания усперв пар- 
ламен'П'’ Югославии в его большой раооте 
на благо народов своей страны.

...Дстгз'таты Союзной Народной Скупщи
ны Югославии II провожающие желают 
друг другу доброго з.доровья, успехов в 
ракАоте, говорят о новых встречах. Москов
ские школьники ц]>еподносят членам деле
гации букеты цветов^

КИЕВ, 21 августа. (ТАСС). Сегодня 
делегация Союзной Народной  ̂ Скупщины 
Федерагнвноп Нарднои Республики Юго
славии по пути на родину совершила 
остановку в Киеве.

На лётном поле Киевского аэродрома 
делегацию встречали заме-ститель П^дсе- 
дателя Президиума Верховного Совета 
Украинской ССР С. А. Ковпак, секретарь 
Президиума Верховного (Совета Украин
ской ССР А. Н. Зленко, председатель Ко; 
миссии законодательных предположенпн 
Верховного Совета УССР -А. П. Сидоренко, 
председатель исполкома Киевского город
ского Совета депутатов трудящихся 
А И. Давыдов, секретарь Киевского гор
кома КП Украины М. С. Синица,^депутат 
Верховного Совета Украинской CLP 
В. Е. Нижник, член коллегии Министер
ства иностранных дел УССР А. Г. Поше
вели, начальник канцелярия Президиума 
Верховного Совета Украинской CLP 
А. В. Ва.детчик.

Перед отлетом Владимир Бакарич, про
щаясь, сказал:

—  Пленам делегации было очень при
ятно слышать, видеть и чувствовать, что 
советские люди всегда встреча.ти нас как 
друзей. Иначе и быть не могло. Дружба 
между югославским и советским народа
ми, уходящая своими корнями в века, 
будет жить, крепнуть и развиваться, так 
как цель этих двух народов одна 
жить в мире и дружбе.

—  Покидая территорию Советского 
Союза, —  заявил Бакарпч, —  я хотел 
бы пожелать Верховному Совету, его 
депутатам, всему советскому народу боль
ших успехов в работе на благо своей 
Родины, успеха в их борьбе за мир и 
дружбу между всеми свободолюбивыми на
родами мира. Пусть крепнет и процветает 
нерушимая дружба народов Сошетского 
Союза II Югославии.

С. А. Ковпак по-братски расцеловал 
своего старого знакомого, югославского 
партизана Р. Недельковича и, поблагода
рив парламентариев Югославии за визит 
в Советский Союз, просил их передать 
Союзной Народной Скупщине, президенту 
Тито и всем народам Югославии братский 
привет и пожелание счастья и процвета
ния.

Возвра1Двние в Белград парламентсной делегации 
Югославии, посетившей Советсний Союз

БЕЛГРАД. 21 августа. (ТАСС). Сегодня 
специальным самолето-м из Москвы в Бел- 
град возвратилась делегация Союзной На
родной Скупщины Югославии, которая по 
шшглашению Верховного Совета (ХСР в 
течение Tiiex недель гостила в Совегг'ком 
(чцозе. Делегацию i>CTi!)e4iuin тюдседатель 
Союзной Народной Гкупщииы Моте Иьядс, 
де.1егнты Союзной Пацтдной Скушцишл и 
Нафоддшй Скупщины ('ербии.

Делегацию встречали также посол СС-СР 
в Югославии В. Л. Вальков, ответствен

ные работники советского посольства в 
Белграде, советские и югославские журна
листы.

На аэродроме глава парламентской де
легации, тгредседатель Народного собора 
Хорватии Владимир Бакарич заявил кор
респонденту ТАСС:

Мы очень довольны гостеприимством и 
приемо1М. Мы убедились, ч'го советский на
род действительно приветч'.твует политику 
дружбы между Югославией и Советским 
Союзом.

Пребывание Советской правительственной 
делегации в КНДР

ХАМХЫН. 21 августа. (ТАСС). Сегодня 
члены Советской правительственной деле
гации, возглавляемой секретарем ЦК КПСС 
А. Б. Аристовым, прибыли в город Хын- 
нам, находящийся в провинции Южный 
Хамген. Улицы города украинцы государ- 
сгвешными флагами КНДР и СССР, лозун
гами в честь великого Ск)ветского Союза, 
в честь нерушимой корейско-советской 
дружбы. В цехах предприятий членов Со
ветской иравнтельственной делегации теп
ло приветствуют трудящиеся.

Председатель ировянциального народно, 
го комитета Ян Ю Мин рассказал о раз
витии провинции Южный Хамген. Члены 
делегации посетили Хыннамск-ий комбинат 
химических удобрений, Понгунский хими
ческий завод, Енеонский машинострои
тельный завод и государственную птице
ферму К'ванихо.

Сегодня же члены Советской прави
тельственной делегации возвратились в 
Пхеньян.

Издание произведения И. В. Сталина в Норвегии
ОСЛО, 20 августа. (ТАСС). Как еооб- j ке работу П. В. Сталина «Коротко о пар- 

щает газета «Фрихетен», издательство | тиГшых разногласиях».
«Ню даг» выпустило на норвежском язы-1

Накануне национального праздника 
Румынии

БУХАРЕСТ, 21 августа. (ТАСС). Ру- 
мынский народ готовится отметить свой 
национальный праздник —  1Ью  годов
щину освобождения Румынии Советской 
Армией. Украшаются города и села рес- 
пуб-тики. В праздничный наряд одевается 
Бухарест. На бульварах, площадях и ули
цах развеваются национальные флаги. На 
кумачовых полотнищах, вывешенных на 
фасадах зданий, слова: «Да здравствует
23 августа!».

На предприятиях и в учт>еж1еннях про
ходят торжественные собрания, посвящен

ные Дню освобож.дения Румынии. Коллек. 
ТИБЫ фабрик и заводов, шахт и нефтепро
мыслов несут в честь национального 
праздника почетные вахты, добиваются 
значительных успехов в увеличении вы
пуска прод\'кции, в получении сверхпла
новых накоплений.

Газеты сообщают о вступлении в строй 
новых промышленных объектов —  ацети
ленового завода, ферро-марганцевого заво
да, завода промышленной керамики и дру
гих предприятий.

Освоение целинных земель в Китае
ПЕКИН, 20 августа. (ТАСС). Китайские 

крестьяне и весь китайский народ горячо 
поддерживают и одобряют предусмотрен
ную первым пятилетним планом КНР 
большую программу развития сельского 
хозяйства и освоения целинных земель.

Всего за годы первой пятилетки в Ки
тае будет поднято около 2,5 миллиона 
гектаров целины. Вто только часть об
ширной программы освоения целинных 
земель в Китае.

Большие массивы целинных земель, на 
которых уже .начались большие работы по 
освоению, сосредоточены главным образом

в окраинных районах страны —  в про
винциях Хэйлунцзян, Синьцзян, Гуандун, 
Гуанси, Ганьсу. На помощь крестьянам 
этих провинций пришли рабочие и кресть
яне других районов Китая. Десятки тысяч 
рабочих и крестьян из провинций Ц,зя.чсу, 
Шаньдун. Хэбэй и других добровольно вы. 
ехали на постоянное жительство в районы 
освоения целинных земель.

Государство окружает переселенцев 
большой заботой и вниманием, предостав
ляя им всевозможные льготы, обеспечи
вая их на новых местах жильем, необхо
димым сельскохозяйственным инвентарем, 
зерном.
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Пресс-конференция советской делегации на конференции 
по мирному использованию атомной энергии

ЖЕНЕВА, 21 августа. (Спец,YAppv р -------  ' — ><0РР* f иностранной печати, <к5вещающие работу
1AU»;. иоветсиая делегация на Междуна-! конференции.
родной научно-техничесЕой конференции! ™ советской делегации академик 
по мщщому использованию атомной анеп-' ^^^®^ьцын ответил представителям
ГИИ устппитя 9П вопросов, связанныз с ра-
7ш  на преос-конферен- j ботой конференции, а также с результата.
т а ^ е н н ы й ^ Т .?  присутстврвали много-1 ми исследований агомной энергии н е( 
тасленные представители пшеицарскон и i мирным применением в СССР.

Заявление советской делегации на Международной 
научно-технической конференции по мирному 

использованию атомной энергии

Пребывание советской сельскохозяйственной
делегации в США

ЖЕНЕВА, 21 августа. (Спец, корр. 
ТАС С ), Вчера советская делегация на 
Международной научно-тешической кон
ференции по мирному жснольэованин) 
атомной энергии опубликовала следующее 
заявление:

«В связи с окончанием Международной 
конференции по мирному использованию 
атомной энергии советская делегация 
считает необхоотмым отметить, что кон
ференция прошла в благоприятной обста
новке сотрудничества и взаимопонимания, 
созданной в результате Женевского сове
щания Глав Правительств четырех дер

жав, и представляет собой важный шаг 
в деле установления личного контакта 
между учеными всех стран.

Советская делегация надеется, что ра
бота конференции явится крупным вкла
дом в развитие широкого научного со- 
трудннчестаа в области использования ве. 
ЛИКИ! научных открытий нашего време
ни не для целей войны ж разрушения, а 
для созидательных целей, на благо чело
вечества, на благо цивилизации.

Советская делегация высказывает по
желание, чтобы подобные конференции 
впредь созывались регулярно».

НЬЮ-ЙОРК, 20 августа. (ТАСС). Вчера |вы х отношений...». Напомнив, что амери- 
•оветская сельскохозяйственная делега.; канский народ «не забыл смелых героев, 
цня посетила опытную сташшю Калнфор-; павших под Сталинградом», Бенеш в кон-
нийского ^^пиверситета в городе Ривер
сайд —  ведущее научно-исследовательское 
учреждение США в области субтрошгче- 
ских культур.

Члены советской делегации беседовзчти 
на>‘чнымй сотрудниками станции. Дн-

це иись.ча выражает наилучшие пожела
ния члена.у советской делегации от имени 
людей доброй воли в США. С̂ овет ис
кусств. на\-к и свободных профессий Юж
ной Калифорнии в телеграмме приветст
вует приезд советской делегации в 10ж-

ректор станции д-р А. Бойс ознакомил; ную Еалифорнюо. «Мы надее.мсяТ —  го- 
делегацию с основными задачами и про-1 верится в те.теграмме, —  что ваш визит 
блемамп, над которыми работают ее Ha-j-n-1 приведет к широкому культурному обмену 
ные сотрудники. После беседы делегация; между нашп.чи странами». Много теплых 
осмотрела опытные апельсиновые и л и - ; писем без подписей с просьбой передать 
монные участки, теплицы и лаборатории i советским людям приветствия поступает 
станции. i от сельскохозяйственных рабочих, мекси-

Днем делегация посетила крупнейший в ! канцев и пре-дставителей различных на- 
США завод по переработке лимонов компа-1 циональностеи, проживающих в Калифор
нии «Эксчейндж лемон продакт» в го1роде нии.

Международная научно-техническая конференция 
по мирному использованию атомной энергии

Заключительные заседания секций
ЖЕНЕВА, 20 августа. (Спец. корр. 

ТА С С ). Сегодня состоялись заключитель
ные заседания трех секций Международ
ной научно-технической конференции по 
мирному использованию атомной энер
гии —  секции физики и реакторов, сек
ции химии, металлургии и технологии и 
секции по радиоактивным изотопам. На 
заседании секции физики и реакторов об
суждались доклады по теории реакторов. 
По этому вопросу были представлены до
клады ученых и инженеров СССР, США, 
Анг.тпи, Чехословакии и  Аргентины.

Доклады, обсуждавшиеся на заключи

тельном заседании секции химии, метал
лургии и технологии, были посвящены 
проблемам, связанным с радиоактивными 
отходами. В этих докладах рассматрива
лись, в частности, возможности удаления 
радиоактивных отходов в почву и в море.

В числе докладов, обсужда1Вшихся в 
секции по радиоактивным изотопам, осо
бый интерес вызвали доклады об опытах 
стерилизации пищевых продуктов и меди
цинских материалов путем радиоактивного 
облучения ,̂ а также доклады, посвящен
ные проблеме прямого преобразования 
энергии радиоактивного излучения в элек. 
троэнергию.

Закрытие Международной научно-технической 
конференции по мирному использованию 

атомной энергии
ЖЕНЕВА, 21 августа. (Спец. корр. 

ТАС С ). Вчера в зале ассамблеи женев
ского Дворца Наци1'г под председательством 
Баба состоялось заключительное пленар
ное заседание Международной наумно-тех- 
нической конференции по мирному ис
пользованию атомной энергии. На заседа
ния присутствовали все делегаты, наблю
датели, советники делегаций, многочис
ленные представители печати и  гости.

На этом заседании участники конфе
ренции. заслушали доклады профессора 
Л. Лаврищева (СССР) о помощи Советско
го Союза другим странам в использовании 
^томной энергии в мирных целях, У. Либ
би (США) —  о международном сотрудни
честве в области атомной энергии и док
лад представителя ЮНЕСКО П. Оже о под
готовке научных кад1Ю.в в области мир
ного использования атомной энергии.

Затем развернулась дискуссия, в кото
рой приня.ти участие делегаты Англии, 
Японии, Польши, Югославии, Норвегии, 
Мексики, Пакистана, пpeдcтaвитe^lь все
мирной организации по вопросам здравоох
ранения, а также представитель Ватика
на. Все они выразп.ти удовлетворение 
успехом конференций и подчеркнули зна
чение этого факта для дальнейшего раз
вития международного сотр^'дничества и 
упрочения доверия между государствами.

 ̂Югославский делегат Н. Савнч огласил 
обращение к конференции президента 
Югославии Тито, в котором, в частности, 
указывается, что по своему международ
ному значению конференция вышла «а 
рамки чисто научной конференции п  зна
менует собой новый этал’ в развитии меж
дународного сотрудничества.

Председатель конференции X. Баба в 
заключительной речи сделал краткий об
зор проблем, обсуждавшихся на конферен
ции.

X. Баба заявил, что в адрес конферен
ции поступило приветствие от Председате
ля Совета Министров СССР Н. А. Булга
нина и огласил текст этого приветствия, 
которое было встречено аплодисментами 
присутствующих.

Он сообщил также о поступивших в 
адрес конференции цриветств1пях от прези
дента США I .  Эйзенхауэра и председате
ля Совета штнистров Народной Республи
ки Болгарии В. Червенкова.

В заключение своей речи Баба заявил: 
«После закрытия этой конференции мы 
возвратимся к нашей работе, которая 
связана с дальнейшим использованием 
атомной энергии в мирных целях. Мы мо
жем это сделась сейчас, испытывая удов
летворение тем, что мы со.1ействовали 
успеху этой конференции, и будучи уве
рены, что наш труд будет направлен на 
улучшение жизни всех людей во всех ча
стях света».

X. Баба объявил конференцию закры
той.

Международная научно-техническая 
конференция по мирному использованию 
атомной энергии явилась не только круп
нейшим событием в научной жизни, но и 
дальнейшим шагом на пути к ослаблению 
международной напряженности и упроче
нию доверия между государствами. Она 
предоставила возможность ученым и ин
женерам многих стран мира обсудить 
наиболее актуальные вопросы, евдаанные

с исследованиями в области атомной энер
гии и ее применением в мирных целях. 
Тем самым конфетюнция заложила основы 
плодотворного международного сотрудни
чества,^ направленного на использование 
атомной энергии в инте1>есах мира и  бла
госостояния всех народов.

В работе конференции приняли уча
стие более 1.400 ученых и инженеров 
из 73 стран и большое число наблюда
телей как от отдельных стран, так и от 
сиециалиаированяых организаций ООН 
(ЮНЕСКО, Всемирной организации по во
просам з.1равоохранения, Международной 
организации труда и других). Конферен
цию обслуживало более 900 представите
лей печати, фото- и кинорепортеров.

На пленарных заседаниях и на заседа
ниях секций участники конференции 
обсудили широкий круг вопросов, связан
ных с теорией и проектированием ядер- 
ных реакторов, егроительством электро
станций на атомной энергии, использова
нием радиоактивных изотопов в научно- 
исследовательской работе, в различных 
отраслях промышленности, сельского хо
зяйства и медн1гины. Всего конференции 
было представлено более тысячи докладов 
и сообщений. Кроме того, в рамках кон
ференции был проведен ряд мероприятий, 
дополнявших ее работу и способствовав
ших успешному ходу конференции (ве
черние лекции видных ученых, выставки 
и демонстрация научно-популярных филь
мов).

О том, с какой активностью проходила 
конференция и какой широкий круг воп
росов она охватывала, свидетельствует 
хотя бы следующий факт, о котором сооб
щила швейцагрская печать. Конференции 
было представлено 200 тонн различных 
докладов, сообщений, отчетов, резюме и 
протоколов. Ни одна конференция, прохо
дившая до <шх пор в стенах женевского 
Дворца Наций, еще не (располагала такой 
обширной документацией. Шесть женев
ских типографий работали круглые сут
ки, печатая эти документы.

Советская делегация представила боль
шое число докладов ло всем проблемам, 
обсуждавшимся на конференции. Исклю
чительно большой интерес на конферен- 
1ШИ вызвал доклад советских ученых 
Д. И.^Блохинцева и Н. А. Николаева о 
первой промышленной атомной электро
станции в СССР, а также ряд докладов об 
использовании в (XGP радиоактивных 
изотопов в различных областях науки и 
техники, в народном хозяйстве.

В ходе конференции ученые различ
ных стран установили личные и деловые 
контакты, обменялись опытом и мнения
ми. Многие ученые по.тучи.ти нриглаше- 
нпя от своих коллег посетить их страны. 
Так, например, английские ученые по 
поручению своего правительства пригла
сили большую группу участников конфе
ренции, в том числе и советских ученых, 
посетить английский атомный научно-ис
следовательский центр в Харуэлле.

PaiooTa конференции явилась ярким 
свидетельством плодотворности контактов 
и  обмена опытом между учеными раз- 
Л1ГЧНЫХ стран. Конференция заложила ос
новы для дальнейшего расширения меж
дународного сотрудничества в области 
мирного применения атомной энергии.

Корона, побывала также на цитрусовых 
плантациях завода, где наблюдала работу 
мощных опрьюкивателей.

На одной из плантаций рабочие пока
зали советским делегатам методы уборки 
апельсинов и подарили им образец щип
цов для разрезания апельсинов. Делегаты 
в свою очередь подаршти им значки ВСХВ.

К вечеру делегация прибыла в Лос- 
Анжелос. Здесь ее встретила группа пред
ставителей Русско-американского инсти- 
тута, Южно-Калифорлийского Совета ми, 
ра и других организаций, которые нрепед, 
несли делегации большой букет цветов. 
Делегация также получила большое коли
чество писем. Црвпнг Бенеш из Лос-Ан- 
желоеа пишет в своем письме главе деле
гации: «Американский народ хочет мира 
с вами и добрых, дружественных и дело-'

НЬЮ-ПОРК, 20 авгу'ста. (ТАСС). Совет
ская сельскохозяйственная делегация, 
находящаяся в США с 16 июля, заканчи
вает свою поездку по важнейшим сель- 
скохозяйсгвенньгм районам страны. Две
надцать дней делегация провела в штате 
Айова, в котором издается газета «Де-Мо- 
инс Реджисттер», выст^тшвшая с инициа
тивой обмеяа сельскохозяйственными де
легациями между США и СССР. Этот 
штат занимает ведущее положение среди 
сельскохозяйственных районов США и 
считается «кукурузным центром» страны. 
Он занимает первое место по производ
ству кукурузы (в штате ее засевается 
около 4,5 млн. га), второе место —  по 
сбору овса и сои. Широкая кормовая ба
за позволяет содержать на по.тях штата 
более 10 млн. голов свиней и около

шести миллионов голов крупного рогатого 
скота. Айова считается рассадником гиб
ридных сортов кукурузы —  на террито
рии штата имеется несколько хозяйств, 
занимающихся выведением высокоурожай
ных сортов этого ценного кормового 
злак-а. Делегация осмотрела в штате ряд 
кукурузных, животноводческих и птице
водческих ферм, подробно ознакомилась с 
сельскохозяйственным колледжем штата в 
городе Эймс, уделив особое внимание по
становке в нем научно-эксперименталь
ных работ.

В штате Небраска, занимающем одно из 
первых мест в стране по производству 
ашеницы, кукурузы, овса и сочных кор
мов, делегаты посетили несколько круп
ных скотоводческих ферм, птицеферму и 
ознакомились с работой различных ма
шин для орошения полей, а также с ме
тодами защиты почв от размывания.

В штате Дакота, где широкие 'степные 
пространства позволяют выращивать зна
чительное поголовье крупного рогатого 
скота (более 3 млн. голов), делегаты ос
мотрели ряд ферм и наблюдали в работе 
различные сельскохозяйственные маши
ны. Особое внимание здесь было уделено 
методам раздельной уборки зерновых 
культур.

С крупными животноводческими хо
зяйствами делегаты ознакомились в шта
те Вайоминг —  одном из центров аме
риканского овцеводства; в штате Минне
сота —  с результатами работы производи
телей овса и льна и с молочными ферма
ми.

Всюду делегаты подробно знакомились 
с агротехническими приемами, методами 
вы|рапшвания и откорма скота, обработ
ки почв, с конструкцией и применением 
различных сельскохозяйственных машин 
и механизмов, а в штате Калифорния —  
с методами садоводства и виноградарства.

Масть делегатов совершила поездки на 
крупные заводы сельскохозяйственного 
машиностроения в штате Иллинойс и 
Миннесота.

Делегация встречала радушный прием 
со стороны американских фермеров, уче
ных, студенте®, рабочих и представителей 
де-тового мира. В ряде пунктов в честь 
делегации были даны приемы и обеды 
торговыми палатами, общественными ор
ганизациями и представителями местных 
властей. Американская печать уделила 
большое внимание делегации, подробно 
освещая ее поездку по стране. Отдельные 
тенденциозные высказывания ряда орга
нов печати сту-шевывались на фоне ис
креннего доброжелательства, проявлен
ного К делегации.

Делегация устроила несколько пресс- 
конференции, на которых сообщила, что 
многое из виденного ее членами в Амери
ке представляет значительный научный и 
практический интерес и что по возвраще
нии на Родину они будут - рекомендовать 
советскому сельскому хозяйству те амери
канские методы, машины и механизмы, 
•которые представляют практический ин
терес для советского земледелия и живот
новодства.

П р е б ы в а н и е  а м е р и к а н с к о й  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о й
д е л е г а ц и и  в  М о с к в е

Делегация специалистов Индии в Свердловске
СВЕРДЮВеК, 21 августа. (ТАСС). Се- 

годня из Магнитогорска в Свердловск 
прибыла делегация специалистов Индии 
во главе с секретарем министерства про
изводства С. С. Кера. Делегация ознако
мится с крупнейшими уральскими пред

приятиями черной металлургии и тяжело
го машиностроения.

На аэродроме делегацию встречали ру
ководители Урадмашзавода во главе с ди
ректором завода Г. Глебовским.

После краткого отдыха специалисты 
Индии посетили Уралмашзавод.

20 августа американская сельскохозяй
ственная делегация встретилась с руково
дящими работниками советского сельского 
хозяйства. В дружеской беседе, организо
ванной заместителем министра сельского 
хозяйства СЮСР П. С. Кучумовым, лриня- 
ли участие; министр совхозов СССР 
И. А. Бенедиктов, заместитель министра 
сельского хозяйства СССР М. Н. Луценко, 
вице-президент Всесоюзной Академии 
сельскохозяйственных наук имени 
В. II. Ленина М. А. Ольшанский, ответ
ственные работники Министерства сель
ского хозяйства ССЮР, представители со
ветской и иностранной печати.

Гостей приветствовал заместитель ми
нистра сельского хозяйства СС()Р 
П. С. Кучумов.

Глава делегации Уильям Ламберт сооб
щил, что члены делегации совещались 
между собой ж подвели итоги вынесенным 
ими впечатлениям. Об этих впечатлениях 
и расскажут отдельные члены делегации, 
причем они вЫ'разят мнение всех ее чле
нов.

—  Гостепрпимство, оказанное нам в 
Советском Союзе, —  заявил Лоуренс Сот, 
—  превосходит все то, что мы слышали 
о русском народе. Это согревало сердца 
всех нас —  американцев. Все без исклю
чения колхозники, работники совхозов и 
МТС. а  также горожане приветствовали 
нас с распростертыми объятиями и огром- 
ньгаи букетами цветов. Мы с'гитаем, что 
Министерство сельского хозяйства наме
тило для нас наиболее интересный марш
рут поездки.

Затем от имени делегации с заявлением 
выступил Феррис Оуэн, фермер из штата 
Огайо.

У нашей делегации имеются следующие 
замечания. Мы почувствовали, что изу
чение вопрос-ов более эффективного при
менения труда в колхозах и совхозах, бо
лее интенсивного применения механиза
ции было бы шагом на правильном пути.

Колхозы и совхозы вкладывают много 
средств и труда в строительство, которое,

на мой взгляд, можно бььто вести более 
экономично, при лучшем использовании 
современной техники. Научно о^сно- 
ванные советы могли бы помочь председа
телям колхозов и директорам совхозов 
лучше планировать д организовывать 
строительство.

Американская делегация рекомендует 
работникам сельского хозяйства (ХСР 
лучше из^'чпть различные сорта сорго для 
внедрения этой культуры в.тех засушли
вых районах, где недостает влаги для 
эффективного возделывания кукурузы.

В ряде районов, продолжает далее 
Оуэн, мы наблюдали ущерб от Э1розин 
почвы. Следу’ет больше внимания уделить 
этой проблеме и усилить научно-исследо
вательскую работу в этой области.

Во время осмотра посевов кукурузы в 
различных районах мы столкнулись с 
мнением, противоположным нашему, отно
сительно культивации. На наш взгляд, 
можно было бы сэкономить ^льш е труда 
и средств, еелл поменьше проводить 
культиваций, нарушающих структуру 
почвы, а побольше применять химиче
ских средств для борьбы с сорняками. То 
же самое хочется посоветовать и в отно
шении уборки соломы с полей. В США, 
как правил-0, выводятся низкостебельча
тые сорта зерновых культур, уборка ве
дется на высоком срезе, а вея оставшаяся 
на корню солома запахивается как удоб
рение.

Производительность сельского хозяйства 
в СССР, заметил Оуэн, могла бы 
быть выше, и теперь она, безусловно, 
поднимется на новую ступень, если пред
седатели колхозов, директора совхозов и 
МТС, а также рядовые колхозники и ра
бочие совхозов будут сами больше прояв
лять инициативы, так как они лучше 
знают свои хозяйства и их особенности, 
чем руководители на более высоком уров
не.

Мы считаем, говорит Оуэн, что у вас в 
стране хорошо поставлено дело механиза
ции производственных процессов в  сель

ском хозяйстве, но необходимо лучше изу
чать вопросы рационального использова
ния техники.

Оуэн высказывает также пожелания 
улучшить водоснабжение сельских насе
ленных пунктов и ликвидировать отста
вание в способах подачи воды от общего 
уровня механизации колхозов и совхозов.

В заключение Оуэн говорит о необходи
мости усиления экономического и куль
турного обмена и особенно обмена опытом 
в области сельского хозяйства. Он и все | 
члены делегации считают, что обе страны 
могли бы извлечь много п-ользы от обмена 
научными кадрами, студежтаыи-дипломни- 
ками и практиками.

Завязалась оживленная беседа. На воп
рос министра совхозов СССР И. А. Бене, 
диктова, что наиболее положительного за
метила делегация в сельском хозяйстве 
нашей страны, Джулиус Клайнер ответил:

—  Мне кажется, что коренное преобра
зование бывшего когда-то отсталым и 
примитивным сельского хозяйства (ХСР 
—  это бесспорный факт, в который нам 
трудно было бы поверить, не увидев все 
это своими глазами. На нас произвел 
большое впечатление тот неп-ооредствен- 
ный интерес, который проявляет в своей 
работе каждый колхозник, рабочий совхо
за II МТС.

Во многом американская сельскохозяй
ственная делегация правильно отметила 
наши недостатки, сказал выступивший 
затем II. А. Бенедиктов. Мы их не скры
ваем, знаем о них ж работаем над их 
устранением. Нам нужно еще очень много 
сделать, чтобы поднять производитель
ность труда. Но я должен отметить, что 
у нас уже есть передовые хозяйства, в 
которых уровень производительности 
труда не уступает лучшим хозяйствам 
США.

Гости задали много вопросов. Они инте
ресовались размера-ми посевных площадей 
в СеХР, занятых различными сельскохо
зяйственными культурами, возделыванием 
кукурузы и хлопчатника, урожаями, ро

стом животноводства. Работники советско
го сельского хозяйства в свою очередь 
интересовались мето.дом борьбы с эрозией 
почвы в США, новой техникой, средства
ми борьбы с заболеваниями сельскохозяй- 
ст.вешшх животных и т. д.

В заключение заместитель министра 
сельского хозяйства СССР П. С. Кутумов 
выразил согласие со многими замечания
ми, сделанньгмп членами делегации. Он 
подчеркнул, что в текущем году планиро
вание идет снизу: планы составляются на 
местах в соответствии с условиями, ко
торые сложились в хозяйстве. Что касает
ся замечании о производительности труда 
и механизации, отметил тов. Кучумов, то 
они в известной мере правильны, однако, 
следует учесть, что американские делега
ты по условиям времени не могли озна
комиться в полном объеме с размахом ме
ха шш цип сельскохозяйственных р ^ т  в 
С(ХР. В этой связи II. С. Кучумов при
вел данные об уровне механизации по от
дельным видам важнейших сельскохозяй
ственных работ (пахота —  96 процентов, 
сев яровых и озимых культур —  94— 98 
процентов, уборка зерновых —  86 процен. 
тов и т. д.).

Мы считаем, подчеркнул он, что даль
нейший обмен делегациями позволит бо
лее полно познакомится нам г, сельским 
.хозяйством США, а вам —  с нашим сель
ским хозяйством.

Глава американской сельскохозяйствен
ной делегации Уильям Ламберт заявил:

—  Я хочу поблагодарить вас за пре
доставленную нам возможность высказать 
наши мысли, которыми мы хотели с ва
ми поделиться, п за дополнительные све
дения, которые вы нам сообщили. Надеем
ся, -что с этого времени начнется более 
широкий обмен делегациями между наши
ми странами. Это будет взаимно выгодно. 
Спасибо от каждого из нас.

(ТАСС).

Отъезд из СССР американской сельскохозяйственной делегации
США в Москве иПосле месячного пребывания в Совет

ском Союзе 21 августа вылетела из Мо
сквы на родину американская сельскохо
зяйственная делегация, возглавляемая 
Уильямом Ламбертом.

Н з аэродроме гостей провожали замести
тель'министра сельского хозяйства СССР 
А. И. Бовин, ответственные сотрудники 
Министерства сельского хозяйства и Ми
нистерства совхозов СССР, а также пред

ставители Посольства 
журналисты.

Заместитель министра сельского хозяй
ства СССР А. Н. Бовин и глава делегации 
Уильям Ламберт обменялись речами.

На прощанье американским гостям бы
ли преподнесены букеты цветов.

(ТАСС).

Зам. редактора С. А. КР О П АЧЕВ .
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Победа советских футболистов
Международная товарищеская встреча сборных футбольных команд Германской 

Федеральной Республики и Советского Союза
21 августа в Москве был день большо

го футбола. На центральном стадионе 
«Динамо» в товарищеском еостязанин 
встретились сборная команда Германской 
Федеральной Республики, являющаяся 
чемпионом мира по футболу, со сборной 
командой Советского Союза.

Триб^'ны стадиона заполнили москвичи 
и более по.тутора тысяч любителей спор
та. прибывших из Германии.

Под звуки марша команды выходят на 
поле. С приветствием к гостям обращает
ся заместитель председателя Комитета по 
физической культуре и спорту при (!к)ве- 
те Министров СССР Г. Рогульский. Его 
заключительные слова о мире и дружбе 
между немецким п советским народами 
встречают бурными анлодисментами и воз
гласами одобрения. От имени команды 
футбо.тистов Германской Федеральной Рес
публики е ответным словом выступил 
президент германского футбольного союза 
П. Баувенс. В заключение своего выступ
ления Баувенс сказал:

—  Пусть дружба, которая устанавли
вается между немецкюга и  советскими 
спортсменами, распространится между на
родами наших стран.

Футболисты обмениваются букетами 
цветов. Исполняются государственные 
гимны Германской Федеральной Республи
ки и (XICP. После короткой разминки на
чинается игра.

Первые минуты прошли во взаимных 
атаках. flrjiaTb сегодня довольно трудно. 
Часа за два до встречи прошел дождь, и 
поле мокрое. Футболисты скользят, часто 
надают.

Темп состязания нарастает. Вот совет, 
екий футболист Б. Татушин проходит по 
краю и сильно бьет вперед. Центральный 
наладающий советской команды Н. Пар
шин слету посылает мяч в угол ворот. 
Счет открыт. Через три минуты опасное 
положение возникает у ворот команды 
(ЗССР, Но наладающий немецкой команды 
И. Рериг бьет мимо ворот. Зрители бурно 
реагируют на все атаки спортсменов.

В ОДЕН из прорывов немецкой команды 
к воротам советских футболистов их на
падающий Ф. Вальтер сильно бьет мяч на 
ворота советской команды. Ударившись об 
ногу защитника команды (ХХР, мяч влета, 
ет в ворота. Счет становится 1:1.

Вторая половина игры проходит также 
в острой борьбе. На 7-й минуте второй 
половины состязания немецкий футболист 
Г. Шефе1р к]расивым ударом забивает 
мяч в дальний угол ворот советской 
команды. Однако результат 2:1 в пользу 
команды Германской Федеральной Респуб
лики удержался недолго. Советские фут

болисты непрерывно штурмуют ворота го
стей, и на 23-й минуте второй половины 
игры полузащитник советской. команды 
А. Масленкин сильным ударом сравнивает 
счет.

Напор советских футболистов не пре
кращается. Минуты через три нападаю
щий команды СССР С. Сальников ло лево
му краю выходит на штрафную площадку 
гостей ж бьет мяч вдоль ворот. Подоспев
ший нападающий А. Ильин завершает 
атаку ударом по воротам. Бросок вратаря 
немецкой команды безуспешен. Мяч —  в 
воротах.

Несмотря на усилия обеих команд, ре
зультат изменить не удается.

Международное товарищеское состяза
ние немецких и советских футболистов, 
прошедшее в корректной, но острой спор
тивной борьбе, завершается по^дой совет
ских футболистов со счетом 3:2.

Десятки тысяч зрителей, присутство
вавших на этой встрече, горячо аплодиру. 
ют и победителям и гостям, показавшим 
высокий класс игры.

Судили встречу судки международной 
категории англичане В. Динг, А. Мордок
и 0. Мур.

(ТАСС).

Т Е А Т Р

Летний театр городского сада 
Гастроли Кемеровского театра 

музыкальной комгдин
23 августа — «Чужой ребенок».
24 августа — «Голубой гусар». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.
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к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 23 ав

густа демонотрируется новая художеегг- 
венная кинодрама «Лымеривна». Сеан
сы: 10. 11-50, 1-40, 3-30. 5-20, 7-10,
9, 10-50. Для детей — «Золотая анти
лопа». Сеанс в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 24, 25 августа 
— «Лымеривна». Сеансы; 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 23 августа — художественный 
фильм «Случай с ефрейтором Кочетко
вым». Сеансы: 9-30, 11-30, 1-30. 3-30,
5- 30, 7-30, 9-30, 11-10. .Малый зал — 
художественный фильм «Свадьба с при
даным». Сеансы: 10. 12-10, 2-10, 4-20,
6- 30, 8-40, 10-50.

Кинотеатр в городском саду. 23, 24 
августа—новый художественный фильм. 
Сеансы: 1. 4. 6, 8, 10. Для детей — 
художественный фильм «Школа муже
ства». Сеанс в 12 часов дня.

; T 6 ^ c k a g  с т у д и й

23 августа. 20.00. Кинокомедия «Доб. 
рое утро».

25 августа. 20.00. Документальный 
фильм «Глазами англичан».

20.50. Документальный фильм «Они 
знали Маяковского».
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